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Jannik Sinner può finalmente tornare in
campo. Il suo rientro post-squalifica ci sarà
sabato 10 maggio, nel secondo turno degli
Internazionali d’Italia, a oltre tre mesi dal-
l’ultima partita, la finale degli Australian
Open vinta contro Zverev. Come riporta
Agipronews, il numero uno del mondo
torna in campo da favorito secondo i book-
maker: su Planetwin365 e Sisal si gioca a 3
la prima volta al Foro Italico di Sinner, in
vantaggio sul “solito” Carlos Alcaraz, offer-
to a 3,60 su bet365. Più lontani i rivali, con il

numero due del mondo Zverev offerto a 12
come il vincitore di Madrid, Casper Ruud,
mentre sale a 16 Jack Draper, tra i più posi-
tivi in questo inizio 2025, stessa quota di
Lorenzo Musetti, che dopo la finale di
Montecarlo e la semifinale in Spagna, cerca
il colpo grosso nella settimana del suo
primo ingresso nella top-10. Occhi puntati
anche sul “padrone di casa” il romano
Matteo Berrettini, tra gli outsider a 41 volte
la posta. Speranze di successo al femminile
grazie a Jasmine Paolini. La finalista di

Roland Garros e Wimbledon sogna la vitto-
ria a Roma, offerta a
21 su Goldbet. In
lavagna però
comanda Aryna
Sabalenka, fresca di
trionfo a Madrid, pro-
posta a 3 davanti a Iga Swiatek, 3
successi agli Internazionali dal
2021, vista a 3,50, mentre sale a 7
Coco Gauff, seguita dal giovane
talento russo Mirra Andreeva,

a quota 8. Intanto Sui social è
Sinner-mania e la coincidenza
tra il ritorno del numero 1 al

mondo e le giornate del
Conclave per eleggere il

nuovo Papa hanno spinto
i naviganti a giocare con
le parole e intrecciare il

sacro con il profano con
“Habemus Sinner” e
fumata arancione
dal cumignolo.

Germania

Friedrich Merz
eletto cancelliere
con il “voto bis”
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Dalle “fumate”
al dopo elezione,

i pellegrini invadono
la Città Eterna

Oggi l’“extra omnes”
Inizia il Conclave, questa mattina la messa ‘Pro eligendo Pontifice’ poi l’ingresso in Sistina

Tutto pronto per l’elezione del 267° Papa della Chiesa Cattolica, alle 19 attesa la prima fumata
Nella Città Eterna sale l’attesa dei fedeli giunti da tutto il mondo per l’“Habemus Papam”

La Regione presenta
il “Progetto Soleil”

«Con il progetto SOLEIL, la Regione Lazio raffor-
za il proprio impegno contro lo sfruttamento
lavorativo. Migliaia di migranti, donne, minori e
famiglie vulnerabili troveranno finalmente ascol-
to, diritti, protezione. Perché nessuno dev’essere
invisibile. Nessuno dev’essere sacrificabile. Dopo
la tragedia di Satnam Singh, abbandonato a mori-
re nelle campagne di Latina, la Regione ha scelto
da che parte stare: quella della dignità umana. E ci

siamo costituiti parte civile. Non è un gesto sim-
bolico. È un impegno concreto. Tra le misure pre-
viste dal progetto, oltre 100 tecnici della preven-
zione saranno assunti nelle ASL per garantire
sicurezza e rispetto nei luoghi di lavoro. Questo è
uno dei valori fondanti della nostra Repubblica: il
lavoro libero e dignitoso. E il Lazio è orgogliosa-
mente in prima linea per difenderlo» - così il pre-
sidente della Regione Lazio, Francesco Rocca.

Con la celebrazione della Messa
Pro Eligendo Romano Pontifice
nella Basilica di San Pietro, ha
preso ufficialmente il via oggi il
Conclave per l’elezione del nuovo
Papa. A presiedere la liturgia
solenne è stato il cardinale
Giovanni Battista Re, decano del
Collegio cardinalizio, che ha invo-
cato la discesa dello Spirito Santo
perché illumini i cardinali nell’in-
dividuare un degno successore di
Pietro. Nel pomeriggio, a partire
dalle 16.15, i 133 cardinali elettori
- tutti con meno di 80 anni - si
ritroveranno nella Cappella
Paolina per poi dirigersi in pro-
cessione verso la Cappella Sistina,
intonando le Litanie dei Santi.
Sarà in questo momento che, con
la storica formula latina “Extra
omnes” (fuori tutti), verrà sancito
l’inizio dell’isolamento che
accompagnerà i porporati fino
alla proclamazione del nuovo
Pontefice. La frase sarà pronun-
ciata dal Maestro delle Cerimonie
pontificie, monsignor Diego
Ravelli, prima della chiusura delle
porte della Sistina. Alle 16.30 è
prevista la catechesi del cardinale
Raniero Cantalamessa, per qua-
rant’anni predicatore della Casa
Pontificia. Seguirà il giuramento
degli elettori e, salvo cambiamen-
ti dell’ultima ora, il primo scruti-
nio, che si concluderà con la
prima fumata. A presiedere i
lavori del Conclave sarà il cardi-
nale Pietro Parolin, segretario di
Stato vaticano, data l’età avanzata
del cardinale Re, che ha superato i
90 anni. Parolin guiderà il proces-
so decisionale, valutando con gli
altri cardinali eventuali dubbi
prima di avviare le votazioni. A
partire da domani, le fumate
saranno due al giorno: al mattino
intorno alle 10.30 (solo se bianca)
o alle 12, e nel pomeriggio alle
17.30 (se bianca) o intorno alle 19.
In caso di esito positivo, il segnale
sarà anticipato rispetto al termine
previsto della sessione.

La fumata di oggi è prevista per le
19, ha comunicarlo è il direttore
della sala stampa della Santa
Sede, Matteo Bruni. “Gli orari delle
fumate dei prossimi giorni potrebbero
essere dopo le 10.30 e le 12 al mattino
mentre per quanto riguarda quelle del
pomeriggio intorno alle 17.30 e alle
19” - ha continuato Bruni. Intanto,
secondo i vaticanisti il successore
di Bergoglio dovrebbe arrivare in
massimo 5 giorni. Si accorciano i
tempi nelle previsioni dei “pelle-
grini” che puntano su un’elezione
lampo in 2 o 3 giorni. Molte le
richieste di soggiorno che si stan-
no concentrando sulle strutture
alloggiative dell’Urbe con richie-
ste in aumento per le settimane
successive quando i fedeli hanno
programmato di venire a celebra-
re il nuovo Papa. Da oggi la
Cappella Sistina, impreziosita
dagli affreschi di Michelangelo,
torna così a essere teatro di una
delle più antiche tradizioni della
Chiesa cattolica.

Il leader della Cdu, Friedrich
Merz, è stato eletto cancelliere al
secondo turno di votazioni al
Bundestag. Precedentemente,
Merz ha sorprendentemente falli-
to il primo turno senza ottenere la
maggioranza necessaria. Come
annunciato dalla presidente del
Bundestag Julia Klöckner, Merz
ha ottenuto solo 310 voti tramite
scrutinio segreto, sei in meno del
necessario. È un evento unico
nella storia tedesca che un candi-
dato alla carica di cancelliere non
venga eletto al primo turno. 307
parlamentari hanno votato contro
Merz, tre si sono astenuti e un
voto è stato invalidato. Dopo il
voto, si è posta la questione di
individuare i 18 ‘franchi tiratori’
della coalizione Unione-Spd che
non si sono espressi a favore di
Merz. “Credo che Germania e Italia,
le due più importanti economie mani-
fatturiere d’Europa, possano fare la
differenza per il rilancio della compe-
titività, in particolare del settore auto-
mobilistico, così come per la costru-
zione di partenariati paritari con
l’Africa e per il contrasto all’immi-
grazione irregolare” - così la presi-
dente del Consiglio, Giorgia
Meloni, facendo le congratulazio-
ni a Merz per l’elezione.

Tra i cardinali che eleggeranno il Santo Padre si contano
53 elettori europei, 37 dalle Americhe, 23 cardinali asiatici

e 18 africani mentre l’Oceania propone 4 ‘candidati’. L’Italia 
il Paese più rappresentato con 17 ‘papabili’ seguito dagli Stati

Uniti con 10. Nella Città Eterna l’evento più internazionale
di sempre con ‘porporati’ da 71 paesi e sei continenti

Internazionali, i bookie dicono Sinner
Al rientro dopo la squalifica è già indicato in lavagna come il super favorito per il titolo
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Milano, riaperte le indagini 
sulla morte di Fausto e Iaio

Un bimbo di quattro anni è morto nel tardo
pomeriggio di lunedì a Barletta dopo esse-
re caduto dalla bici mentre percorreva una
ripida rampa di accesso a un garage della
zona 167 della città. A quanto si apprende,
il bimbo era seduto sul sellino della bici a
pedalata assistita guidata dal padre che,
percorrendo una discesa ripida, avrebbe
perso l’equilibrio cadendo. L’impatto per il
piccolo è stato tremendo: con ogni probabi-

lità non indossava il caschetto protettivo ed
ha riportato un grave trauma cranico. Il
bambino è stato subito soccorso, ma è arri-
vato senza vita al Pronto soccorso del-
l’ospedale Dimiccoli. Indaga la polizia
coordinata dalla Procura di Trani. La bici è
stata sequestrata e gli inquirenti stanno
vagliando la posizione del padre. Sono
state ascoltate le persone che erano sul
luogo dell’incidente, avvenuto in via

Lattanzio a Barletta, e che hanno soccorso il
bambino. La Procura di Trani ha aperto
una inchiesta per fare chiarezza sull’inci-
dente avvenuto ieri pomeriggio a Barletta
dove un bimbo di quattro anni è morto
cadendo dalla bici guidata dal padre. Al
vaglio della magistratura ci sono i rilievi
eseguiti dagli agenti della polizia scientifica
e le sommarie informazioni raccolte sul
posto dai poliziotti intervenuti anche in
ospedale. L’ipotesi di reato potrebbe essere
omicidio colposo. Il bambino, secondo
quanto emerso finora, era seduto alle spal-
le del padre che guidava una bici a pedala-
ta assistita. L’uomo avrebbe perso l’equili-
brio mentre percorreva una rampa molto
ripida ed è caduto. Con lui, anche il figlio
che ha riportato un importante trauma cra-
nico. I medici della struttura ospedaliera
cittadina non hanno potuto fare nulla per
salvargli la vita. La bici è stata sequestrata.

Avrebbe perso l’equilibrio percorrendo 
una discesa molto ripida senza caschetto
Caduto dalla bici
È morto a 4 anni

“Tante volte ho pensato: ma chi me
l’ha fatto fare di denunciare? È
tostissimo. So di aver fatto la cosa
giusta, ma sto vivendo un infer-
no”. Sophie Codegoni, 23 anni,
influencer da oltre un milione
di follower, racconta il suo
inferno al Corriere della Sera
dopo che la Corte di Cassazione
il 30 aprile ha stabilito che
Alessandro Basciano, dj, inda-
gato per stalking aggravato nei
suoi confronti dovrà indossare
il braccialetto elettronico: l’uo-
mo ha il divieto di avvicina-
mento a meno di 500 metri e il
divieto di comunicazione nei
confronti di Sophie e della figlia
(ora si trova a Miami). La cop-
pia si era conosciuta al Grande
fratello Vip, lei, 19 anni, lui 31 e
avevano avuto la bambina. Poi
sono arrivate le violenze verba-

li e psicologiche continue. Che
cos’è quell’orologio che ha al
polso, Sophie? “Me l’hanno dato i
carabinieri, lo scorso dicembre, in
virtù della mia situazione di vitti-
ma di stalking. Grazie a questo le
forze dell’ordine sanno dove sono e

se clicco un tasto arrivano le pattu-
glie. Mi sento più tutelata e protet-
ta con questo”. Aveva anche ten-
tato di ricostruire la famiglia
perché Basciano diceva di esse-
re cambiato. “Presto ho capito che
sarebbe stato un altro fallimento -

racconta Sophie Codegoni - Io
avevo il mio lavoro, i miei amici,
tutte cose per lui insopportabili. Mi
diceva sempre: ‘io devo essere la
tua priorità, qualunque cosa tu stia
facendo, se io ti chiamo devi molla-
re tutto. E se non mi rispondi al
primo squillo, faccio un casino’“. Il
21 novembre Basciano è stato
arrestato e scarcerato dopo 48
ore. “Credo sia riuscito a far crede-
re che io esageravo - racconta
Codegoni - ha presentato screen-
shot di alcune mie frasi positive,
omettendo il resto. Ho sentito su di
me gli sguardi dubbiosi della gente.
È stata durissima. Però dopo la
scarcerazione in Procura mi hanno
ascoltato per cinque ore. Ho conse-
gnato il mio telefono e l’hanno
tenuto 48 ore, così hanno visto e
letto le chat di tre anni di rapporto
tra me e lui”.

Credits: C laudio Furlan//LaPresse
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L’influencer 23enne ha denunciato l’ex fidanzato per stalking aggravato
Codegoni e l’inferno con Bresciano:
“Ho fatto la cosa giusta, ma è tosta”

Sono state riaperte le indagini sull’omicidio di Fausto e Iaio, i
due ragazzi uccisi il 18 marzo del 1978 vicino al centro sociale
Leoncavallo, a Milano. Lo ha deciso la gip Maria Idria Gurgo di
Castelmenaedo, accogliendo la richiesta dei pm milanesi
Leonardo Lesti e Francesca Crupi. Il fascicolo riaperto era stato
archiviato nel dicembre del 2000 dalla gip Clementina Forleo, la
quale aveva evidenziato “significativi elementi” a “carico della
destra eversiva e in particolare degli indagati” Massimo
Carminati, Claudio Bracci e Mario Corsi. Indizi che però all’epo-
ca non erano mai diventati prove. Un fascicolo conoscitivo sul
duplice omicidio era stato aperto oltre un anno fa, in seguito alla
richiesta inviata dal sindaco Giuseppe Sala al procuratore
Marcello Viola. In quell’occasione i pm Lesti e Crupi avevano
chiesto all’ufficio reperti del Palazzo di Giustizia milanese di
effettuare ricerche per individuare quali siano i corpi del reato
conservati su cui poter eventualmente effettuare nuove analisi.
Sul luogo dell’omicidio, allora, venne rinvenuto un berretto di
lana blu che, però, non fu mai sottoposto ad accertamenti e infi-
ne non fu più trovato tra i reperti. Sulla base di una nuova infor-
mativa della Digos, è stata poi riaperta la vecchia inchiesta. Una
perizia dattilografica sul volantino di rivendicazione del dupli-
ce omicidio è uno degli elementi al centro della riapertura del
fascicolo di indagine sulla vicenda di Fausto Tinelli e Lorenzo
Iannucci, i due ragazzi conosciuti come Fausto e Iaio che furono
uccisi il 18 marzo del 1978 vicino al centro sociale Leoncavallo a
Milano. A quanto si è saputo, sarebbero emerse possibili nuove
piste, sempre nell’ambito della destra eversiva, che hanno con-
vinto la gip Maria Idria Gurgo di Castelmenardo a riaprire l’in-
chiesta archiviata nel 2000 su richiesta dei pm Leonardo Lesti e
Francesca Crupi. A quanto si è saputo, vi sono poi numerosi
accertamenti documentali e le testimonianze di alcune persone
già sentite in passato.

Tre persone sono state
arrestate dalla poli-
zia postale in fla-
granza di reato in
Sicilia nell’ambi-
to di un’inchiesta
della Procura di
Catania sullo sfrut-
tamento sessuale dei
minori online. Durante per-
quisizioni eseguite nei confron-
ti di otto indagati, i tre sono
trovati in possesso di ingente
materiale pedopornografico e
gli sono stati sequestrati nume-
rosi dispositivi informatici con-
tenenti decine di migliaia di
file illegali. L’indagine è stata
avviata dal Centro nazionale
per il contrasto alla pedopor-
nografia online (Cncpo) della
polizia postale che, grazie alla
collaborazione con l’organizza-
zione no profit ‘Child rescue
coalition’, ha utilizzato avanza-
ti tool investigativi per geolo-
calizzare in Sicilia alcuni utiliz-
zatori degli account con i quali
erano stati condivisi e scaricati

immagini e video di
pornografia mino-

rile. Gli approfon-
dimenti investi-
gativi del Centro
operativo per la

sicurezza ciberne-
tica della Polizia

postale di Catania
hanno consentito alla Procura

del capoluogo etneo di emette-
re decreti di perquisizione per-
sonale e informatica nei con-
fronti di otto indagati. Durante
le operazioni nei dispositivi in
uso a tre di loro è stato trovato
un ingente quantitativo di
immagini e video pedoporno-
grafici, circostanza che ha
determinato il loro arresto in
flagranza di reato, successiva-
mente convalidato dai Gip di
Catania, di Ragusa e di
Siracusa. Gli indagati sono di
varie estrazioni sociali, tutti di
sesso maschile con età compre-
sa tra 40 e i 60 anni e sono resi-
denti nelle province di Catania,
Ragusa e Siracusa.

Pornografia: altri 3 arresti
per possesso di materiale

Omicidio ieri mattina all’alba a Vigevano, in
provincia di Pavia: un uomo di 42 anni, ita-
liano, è stato ucciso nella sua abitazione, col-
pito da numerose coltellate. Arrestato l’omi-
cida: è un 25enne con precedenti, S.K.C., di

origine romena. Il cadavere è stato rinvenuto
nel cortile del caseggiato, al civico 86 di corso
Novara, alla periferia della città. Secondo i
primi accertamenti dei carabinieri, l’arrestato
si è recato a casa della vittima intorno alle
4.30 per motivi ancora ignoti. L’aggressione è
avvenuta nel cortile, al culmine di un litigio
per cause in corso di accertamento. Il giova-
ne ha colpito l’uomo all’addome con diverse
coltellate ed è fuggito, ma è stato bloccato

poco lontano da un equipaggio della sezione
Radiomobile. Con sé aveva l’arma del delit-
to, un coltello da cucina, ancora intriso di
sangue. Il personale del 118 intervenuto ha
constatato il decesso del 42enne, la cui iden-
tità non è stata ancora ufficializzata. I rilievi
scientifici sono stati affidati ai militari del
nucleo investigativo di Pavia. Gli accerta-
menti sono in corso per comprendere le
ragioni dell’aggressione mortale.

Accoltellato e ucciso
in casa a Vigevano



Forum imprenditoriale 
Italia-Messico. A rappresentare 
il Paese sarà Tajani

Importante focus sui progetti nel settore delle infrastrutture e dei trasporti
Infrastrutture, Salvini incontra 
il ministro dei Trasporti arabo
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Al termine dell’incontro bila-
terale tra il vicepresidente
del Consiglio e ministro
delle Infrastrutture e dei
Trasporti, Matteo Salvini, e il
ministro dei Trasporti e dei
Servizi Logistici del Regno di
Arabia Saudita, S.E. Saleh Al
Jasser, si è svolta presso la
sede del ministero una tavo-
la rotonda che ha visto la
partecipazione congiunta dei
ministri e di rappresentanti
di primarie aziende italiane
attive nei settori infrastruttu-
re, logistica e trasporti.
L’incontro - riferisce una
nota - si è inserito nel solco di
una lunga e stretta collabora-
zione tra l’Italia e il Regno
Saudita in campo economico

e, nello specifico, nel settore
delle infrastrutture e dei tra-
sporti. Dopo l’intervento di
saluto del ministro Salvini, il
ministro saudita Al Jasser ha
illustrato i progetti e le prio-
rità del Regno nei settori di
infrastrutture, trasporti,
aviazione, strade, ferrovie e
logistica. La riunione ha rap-
presentato un’importante
occasione di scambio diretto
sulle modalità di collabora-
zione con il Regno Saudita,
suscitando un vivo interesse
da parte delle imprese italia-
ne presenti. Hanno parteci-
pato alla tavola rotonda rap-
presentanti di Almaviva,
Arsenale, Atac Mobilità
Roma, Atm - Azienda

Trasporti Milanesi,
Autostrade per l’Italia,
Confindustria, Ferrovie dello
Stato Italiane, Hitachi Rail,
Ita Airways, Italconsult,
Iveco, Leonardo, Lucchini
Rs, Mermec, Mundys, Pirelli,
Poste Italiane, Trevi,
Webuild, Temsec e Messina
Line. Il ministro Al Jasser ha
quindi risposto alle sollecita-
zioni ricevute dalle imprese,
fornendo chiarimenti e spun-
ti per future collaborazioni.
Durante l’incontro, il mini-
stro Salvini ha anche appro-
fondito la discussione con il
suo omologo saudita in
merito a importanti progetti
infrastrutturali per l’Italia,
tra cui il potenziamento del

collegamento Genova-
Milano e la realizzazione del
Ponte sullo Stretto di
Messina, evidenziando il
potenziale di collaborazione
e scambio di competenze tra
i due Paesi. La sessione ha
segnato un passo significati-
vo nel rafforzamento delle
relazioni tra Italia e Arabia
Saudita, delineando concrete
opportunità di collaborazio-
ne nei settori infrastrutturali
e dei trasporti. L’obiettivo
comune è quello di sviluppa-
re partnership strategiche
che possano contribuire alla
crescita economica di
entrambi i Paesi. Salvini,
inoltre, ha esteso un invito
formale al ministro Al-Jasser

per presenziare alla cerimo-
nia di apertura dei Giochi
Olimpici Invernali Milano
Cortina 2026, sottolineando
l’importanza di tale evento
per l’Italia. Tra Italia e
Arabia Saudita ci sono mol-
teplici opportunità di colla-
borare sul fronte infrastrut-
ture, e già ora alcune realtà
del nostro Paese sono impe-
gnate in prima linea in
importanti progetti ferrovia-
ri e metropolitani, nonché
nella realizzazione di opere
architettoniche iconiche, si

legge in un comunicato del
ministero delle Infrastrutture
e dei Trasporti italiano. Tra
le opere architettoniche, vi
sono il museo d’arte contem-
poranea di Diriyah, realizza-
to dallo Studio Schiattarella e
inaugurato lo scorso 25
novembre, e la sala concerti
di Al Ula, realizzata dallo
Studio Giò Forma assieme a
Black Engineering, dove è
stata ospitata la Tavola
rotonda di alto livello in
occasione della visita del
presidente del Consiglio.

Secondo quanto riferito da fun-
zionari greci al quotidiano
“Kathimerini”, il premier della
Grecia, Kyriakos Mitsotakis,
potrebbe recarsi a breve in visi-
ta a Roma per un incontro con
la presidente del Consiglio
Giorgia Meloni, forse già la
prossima settimana, con una
data inizialmente fissata al 12
maggio. L’incontro, inizial-
mente previsto e poi rinviato
all’inizio dell’anno a causa del-
l’instabilità politica in Grecia
provocata dalle grandi manife-
stazioni, dovrebbe riguardare il
futuro di Hellenic Train, la
società di trasporto ferroviario
greca per passeggeri e merci
controllata da Trenitalia del
gruppo Ferrovie dello Stato
Italiane (Fs) dal 2017. Il mini-
stro dei Trasporti greco,
Konstantinos Kyranakis,
dovrebbe arrivare a Roma per
incontri preparatori con i verti-

ci di Fs, e con il ministro delle
Infrastrutture e dei Trasporti,
Matteo Salvini. Negli scorsi
mesi in occasione dell’anniver-
sario del disastro ferroviario di
Tempe, in cui morirono 57 per-
sone, il 28 febbraio del 2023,
imponenti manifestazioni
hanno avuto luogo in tutta la
Grecia per chiedere giustizia
per le vittime e una rete ferro-
viaria sicura. “La Grecia - spie-
ga Kathimerini - sta cercando
di ottenere da Fs un investi-
mento di 300 milioni di euro
per modernizzare la flotta fer-
roviaria, soprattutto sulla linea

Atene-Salonicco e sulle reti fer-
roviarie suburbane”. Il possibi-
le colloquio tra Mitsotakis e
Meloni non dovrebbe concen-
trarsi, comunque, solo sul futu-
ro di Hellenic Train, stando alle
fonti di “Kathimerini” ma i lea-
der dovrebbero discutere delle
relazioni bilaterali, di migrazio-
ne e delle dinamiche geopoliti-
che in evoluzione nel
Mediterraneo. Atene inoltre,
conclude il quotidiano greco,
“rimane preoccupata per la
vendita dell’italiana Piaggio
Aerospace alla turca Baykar”,
produttrice di droni.

Possibile colloquio 
fra Meloni e Mitsotakis

Il 22 maggio si terrà a Città del
Messico il Forum imprendito-
riale Italia-Messico.
L’iniziativa - spiega la farnesi-
na in una nota - è organizzata
dal ministero degli Affari
Esteri e della Cooperazione
Internazionale in collaborazio-
ne con l’Agenzia Ice, in occa-
sione della visita del vicepre-
mier e ministro degli Affari
Esteri, Antonio Tajani, nel
Paese. L’iniziativa riunirà
imprese, associazioni del
mondo produttivo e istituzioni
dei due Paesi con l’obiettivo di
approfondire opportunità con-
crete di sviluppo delle relazio-
ni economico-commerciali e
industriali fra Italia e Messico.
Dopo l’apertura della sessione
plenaria da parte del ministro
Antonio Tajani e dei rappre-
sentati del governo messicano,

seguiranno gli interventi dei
vertici delle agenzie italiane e
messicane di supporto all’ex-
port e agli investimenti. Sono
previsti, inoltre, quattro tavoli
tematici dedicati all’approfon-
dimento delle opportunità di
collaborazione nei seguenti set-
tori: automotive (veicoli e com-
ponentistica); macchinari
(industria 4.0, produzione e
trasformazione agroalimenta-

re); Green economy (transizio-
ne energetica, trattamento e
riciclo dei rifiuti, depurazione
e trattamento delle acque);
infrastrutture fisiche e digitali
(energia, trasporti, telecomuni-
cazioni, servizi). Al termine, le
aziende italiane avranno l’op-
portunità di incontrare le con-
troparti messicane in una ses-
sione BtoB per approfondire
temi di interesse reciproco. 

L’obiettivo è rafforzare la presenza delle imprese sui mercati dell’area 

Tripodi a Milano per la Banca
Asiatica di Sviluppo
La sottosegretaria di Stato agli Affari Esteri e
alla Cooperazione Internazionale Maria
Tripodi è intervenuto in videoconferenza alla
58esima riunione annuale della Banca Asiatica
di Sviluppo, in corso a Milano. “L’Italia parte-
cipa attivamente ai lavori di questa importan-
te istituzione multilaterale fin dalla sua fonda-
zione, nel 1966. Il fatto che per la prima volta la
riunione si svolga nel nostro Paese è un’ulte-
riore dimostrazione della grande importanza
che attribuiamo alla regione indo-pacifica,
un’area ormai strategica per gli equilibri geo-
politici ed economici mondiali” ha affermato il
Sottosegretario, ringraziando, fra gli altri, il

Presidente della Banca Masato Kanda e il Vice
Presidente Roberta Casali. Tripodi ha poi evi-
denziato il grande impegno della Farnesina
per rafforzare la presenza delle piccole e medie
imprese sui mercati dell’area. Come da ultimo
dimostrato dalla missione del Ministro
Antonio Tajani ad Osaka, l’Italia è un ponte
naturale fra Europa e Asia e il Sistema Paese è
quotidianamente impegnato per assistere con
efficacia le nostre imprese e sfruttare appieno
tutte le opportunità di crescita e commercio
nella regione, incluse quelle offerte dalla Banca
Asiatica di Sviluppo. Favorire l’accesso ai mer-
cati delle nostre imprese e la loro competitività

sono infatti obiettivi prioritari della diploma-
zia economica italiana, che il Governo intende
raggiungere anche utilizzando strumenti inno-
vativi come il Fondo Italiano per il Clima, che
dispone di oltre 4 miliardi di euro. 
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Merz non sarà cancelliere
Franchi tiratori nella Cdu

Il presidente russo, Vladimir Putin, ha
avuto un colloquio telefonico con il
suo omologo dell’Iran, Masoud
Pezeshkian, i due hanno discus-
so dei progressi nei colloqui fra
Teheran e gli Usa sul nucleare
iraniano e Putin ha espresso la
disponibilità di Mosca a “facilitare
il progresso di questo dialogo con
l’obiettivo di raggiungere un accordo equo
basato sui principi del diritto internazionale”.
Lo ha riferito il Cremlino, come riporta l’agen-
zia di stampa russa Interfax. Si è svolto uno
scambio di opinioni sulle attuali questioni
internazionali e regionali, compreso lo stato di
avanzamento dei negoziati tra l’Iran e gli Stati
Uniti, mediati dall’Oman, sul programma
nucleare iraniano. È stata confermata la dispo-
nibilità della parte russa “a facilitare il progresso
di questo dialogo con l’obiettivo di raggiungere un
accordo equo basato sui principi del diritto interna-
zionale”, ha fatto sapere il Cremlino. Putin e
Pezeshkian hanno anche discusso della “espan-
sione dei legami commerciali e di investimento reci-
procamente vantaggiosi, anche attraverso l’attua-
zione di importanti progetti congiunti nei settori dei
trasporti e dell’energia”. “Si è svolto uno scambio di
opinioni sulle attuali questioni internazionali e
regionali, compreso lo stato di avanzamento dei
negoziati tra l’Iran e gli Stati Uniti, mediati
dall’Oman, sul programma nucleare iraniano. È

stata confermata la disponibilità della
parte russa a facilitare il progresso di

questo dialogo con l’obiettivo di rag-
giungere un accordo equo basato
sui principi del diritto internazio-
nale”, ha fatto sapere il
Cremlino. Putin e Pezeshkian

hanno anche discusso della
“espansione dei legami commerciali e

di investimento reciprocamente vantag-
giosi, anche attraverso l’attuazione di importan-

ti progetti congiunti nei settori dei trasporti e del-
l’energia”. Putin ha espresso ancora una volta le
sue condoglianze per la perdita di vite umane
a seguito dell’esplosione nel porto di Shahid
Rajaee il 26 aprile e “Pezeshkian, a sua volta, ha
ringraziato la parte russa per la pronta assistenza
nell’eliminare le conseguenze di questo disastro, sot-
tolineando l’alta professionalità degli specialisti del
Ministero delle Emergenze russo”, si legge nella
dichiarazione. “Il presidente iraniano ha inoltre
rivolto calorose congratulazioni a Vladimir Putin e
a tutti i cittadini russi per l’80° anniversario della
vittoria nella Grande Guerra Patriottica”, prose-
gue il Cremlino, riferendosi all’anniversario
della vittoria sul nazismo nella Seconda guerra
mondiale. I presidenti hanno concordato di
intensificare la collaborazione congiunta per
rafforzare in modo globale la cooperazione
pratica e il coordinamento tra Russia e Iran nel
settore della politica estera, conclude Interfax.

La discussione riguardava i colloqui fra Teheran e gli Stati Uniti per il nucleare
Putin chiama il presidente dell’Iran

Le Nazioni Unite sono “pronte
a sostenere qualsiasi iniziativa
che promuova la de-escalation, la
diplomazia e un rinnovato impe-
gno per la pace” tra l’India e il
Pakistan, le cui tensioni “sono
ai livelli massimi da anni”, dopo
“il terribile attacco terroristico di
Pahalgam del 22 aprile”. Lo ha
dichiarato ieri il segretario
generale dell’Onu, Antonio
Guterres, ribadendo l’offerta
dei suoi “buoni uffici” a
entrambi i governi al servizio
della pace. Per il leader
dell’Onu è “essenziale, soprat-
tutto in questo momento critico,
evitare uno scontro militare che
potrebbe facilmente sfuggire al
controllo” ed “è il momento di
usare la massima moderazione e
di fare un passo indietro rispetto
al baratro” perché “una soluzio-
ne militare non è una soluzione”.
“Nutro un profondo rispetto e
una profonda gratitudine nei
confronti del governo e del popolo
di entrambi i Paesi” e “mi addo-
lora vedere le relazioni raggiun-
gere il punto di ebollizione”, ha
affermato Guterres.
“Condanno ancora una volta fer-
mamente tale attacco”, ha detto,
sottolineando che “prendere di
mira i civili è inaccettabile” e che
“i responsabili devono essere assi-
curati alla giustizia attraverso
mezzi credibili e legali”. Il 29
aprile Guterres ha avuto con-
versazioni telefoniche col
primo ministro del Pakistan,
Shehbaz Sharif, e col ministro
degli Esteri dell’India,
Subrahmanyam Jaishankar.
Come riferito dal portavoce
del segretario generale,
Stephane Dujarric, Guterres
ha ribadito la sua ferma con-
danna dell’attacco terroristico
e ha sottolineato l’importanza
di perseguire la giustizia e
accertare le responsabilità
attraverso mezzi legali. Il
segretario generale, inoltre, ha
espresso profonda preoccupa-
zione per l’aumento delle ten-
sioni tra India e Pakistan, ha
sottolineato la necessità di evi-
tare uno scontro che potrebbe

avere conseguenze tragiche e
“ha offerto i suoi buoni uffici per
sostenere gli sforzi di de-escala-
tion”. Secondo un comunicato

dell’ufficio del premier paki-
stano, Sharif ha affermato che
il Pakistan condanna il terrori-
smo in tutte le sue forme e

manifestazioni, sottolineando
i sacrifici compiuti dal Paese
nella guerra al terrorismo; ha
respinto qualsiasi tentativo di
collegare il Pakistan all’attacco
di Pahalgam e ha ribadito la
sua richiesta di un’indagine
trasparente e imparziale sul-
l’accaduto. Inoltre, ha espres-
so preoccupazione “per i tenta-
tivi dell’India di delegittimare la
lotta per la libertà del Kashmir
usando lo spettro del ‘terrorismo’,
nonché per il terrorismo di Stato
ampiamente documentato nel
Jammu e Kashmir illegalmente
occupato dall’India” e ha defini-
to “inaccettabile” la “militariz-
zazione delle acque del bacino
dell’Indo da parte dell’India”.

Il leader della Cdu,
Friedrich Merz, non
ha ottenuto al primo
turno la maggioranza
richiesta al Bundes-
tag per essere eletto
cancelliere. Per l’ele-
zione sono necessari
316 voti. Al primo
turno Merz ha otte-
nuto 310 ‘Sì’ e 307
‘no’. Tre gli astenuti. Il leader della Cdu aveva bisogno dei voti
della maggioranza dei suoi membri, ovvero almeno 316 voti su
630 parlamentari. La Cdu-Csu(208)e l’Spd (120) hanno insieme 328
seggi, ovvero solo 12 in più di quelli di cui hanno assolutamente
bisogno. Al primo turno sono stati espressi complessivamente 621
voti. Oltre ai 310 favorevoli, i 307 contrari e le tre astensioni è stato
registrato anche un voto non valido. Ora i partiti si sono riuniti per
discutere il passo successivo, ma non è stato immediatamente
chiaro quanto tempo potrebbe richiedere il processo. Il Bundestag
ora ha 14 giorni di tempo per eleggere un candidato con la mag-
gioranza assoluta. Al momento la seduta è stata sospesa.

Credits: Associated Press/LaPresse

Credits: Associated Press/LaPresse
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L’Onu chiede la de-escalation
delle tensioni Pakistan-India

Nell’ambito dello scambio di
messaggi di congratulazioni
con i presidenti di Consiglio
europeo e Commissione Ue,
rispettivamente Antonio
Costa e Ursula von der
Leyen, in occasione del
50esimo anniversario delle
relazioni diplomatiche fra
Cina e Ue, il presidente cine-
se Xi Jinping si è detto pron-
to a collaborare con i leader
Ue per ampliare la reciproca
apertura e gestire adeguata-
mente attriti e divergenze.
Lo riferisce l’agenzia di
stampa di Stato cinese
Xinhua. Relazioni sane e sta-
bili tra Cina e Ue non solo
promuovono risultati reci-
proci, ma illuminano anche
il mondo, ha proseguito Xi. Il
leader cinese, infine, ha
espresso “un invito a restare
impegnati nel multilateralismo,
a sostenere equità e giustizia, a
opporsi all’unilateralismo e alle

prepotenze, a unire le forze per
affrontare le sfide globali e a
costruire congiuntamente un
mondo multipolare equo e ordi-
nato e una globalizzazione eco-
nomica inclusiva, al fine di dare
un contributo maggiore alla
pace, alla stabilità, allo sviluppo
e alla prosperità nel mondo”,
conclude Xinhua.

Xi Jinping pronto
a collaborare
con l’Europa

Credits: Imagoeconomica

Romania, nominato Predoiu
per il governo provvisorio
Il presidente ad interim della
Romania, Ilie Bolojan ha nomi-
nato Catalin Predoiu primo
ministro ad interim. Lo riferisce
l’amministrazione presidenzia-
le di Bucarest in un comunica-
to. Predoiu è anche ministro
dell’Interno e fino a ieri ricopri-
va anche la carica di vice primo
ministro. Predoiu è anche il
presidente ad interim del
Partito nazional liberale (Pnl).
La nomina di Predoiu arriva
dopo le dimissioni di Marcel
Ciolacu. Il governo ad interim
guidato da Predoiu potrà gesti-
re gli affari correnti attraverso

decisioni governative e ordini
ministeriali, ma non potrà
adottare ordinanze d’urgenza
progetti legislativi. Ciolacu ha
annunciato ieri che i ministri
del Partito socialdemocratico
(Psd) non lasceranno il governo
di coalizione, nonostante le
dimissioni da capo del governo
di quest’ultimo.

Credits: Imagoeconomica
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Si è conclusa con l’esecuzione di 5 ordi-
nanze cautelari emesse dal Tribunale di
Roma, su richiesta dalla Procura della
Repubblica, l’ennesima costola dell’inda-
gine avviata dalla Polizia di Stato a segui-
to della gambizzazione di un uomo avve-
nuta al Tufello nel febbraio del 2023.
L’attività infoinvestigativa condotta dagli
agenti del III Distretto Fidene, coordinati
dalla Procura della Repubblica di Roma,
aveva consentito, fin da subito, di appura-
re che il fatto di sangue fosse legato alla
pista della droga. Il quadro delineatosi
nei giorni immediatamente successivi alla
sparatoria era quello di un traffico di
cocaina gestito dalla stessa vittima nello
storico quartiere del Tufello. Tutto avve-
niva in un raggio d’azione di pochi metri,
con spostamenti limitati e sempre appie-
dati. La vittima, “capo” del giro, riceveva
su un cellulare - dallo stesso definito
“preziosissimo” proprio per la lista dei
contatti registrati - la richiesta di droga,
per poi dettare i tempi ed i luoghi delle
consegne. La sostanza stupefacente, inve-
ce, era custodita a pochi passi di distanza,
con il sistema de “la retta”, nell’abitazione
di una terza persona, incensurata e per
questo motivo apparentemente insospet-
tabile. I “rider” dello spaccio, invece,
erano scelti nell’alveo di uno stretto giro
di collaboratori. A dare la svolta alle atti-

vità di indagine le punteggiature, ovvero
i riscontri oggettivi delle singole attività
di spaccio seguiti nei tre mesi successivi
alla gambizzazione, nel corso dei quali gli
agenti del Distretto Fidene hanno docu-
mentato più di 30 cessioni di droga. La
svolta nella ricostruzione degli investiga-
tori è avvenuta nel giugno del 2023, quan-

do è scattato il blitz della polizia con il
conseguente sequestro di droga, denaro e
due pistole trovate nell’abitazione della
“retta”. In quell’occasione, erano stati
arrestati anche i due presunti esecutori
dell’agguato e la stessa vittima della spa-
ratoria, sorpresa dagli agenti con una
pistola calibro 40 Smith & Wesson rubata
anni prima. Gli ulteriori riscontri acquisi-
ti dagli investigatori hanno poi consentito
di risalire all’intera piazza di spaccio, con
l’identificazione e l’individuazione dei
singoli ruoli rivestiti dalle persone coin-
volte. Nei confronti di cinque di queste,
su richiesta della Procura della
Repubblica, il Giudice per le Indagini
Preliminari ha emesso un’ordinanza cau-
telare, eseguita questa mattina dagli
agenti del III Distretto Fidene. La vittima
dell’agguato, un 48enne romano, è ora in
carcere, insieme ad un complice 44enne:
entrambi sono ritenuti gravemente indi-
ziati sia per il traffico di stupefacenti che
per il furto dell’arma. L’ordinanza del
GIP colpisce anche altri tre uomini, a cui è
contestato soltanto il reato di detenzione
ai fini di spaccio, che dovranno presentar-
si negli uffici di polizia tutti i giorni. Per
due di loro è scattato anche l’obbligo di
dimora nel comune di Roma ed il divieto
di uscire dalle proprie abitazioni durante
la notte.

Pregiudicato gambizzato al Tufello arrestato dagli agenti della Polizia di Stato

Spaccio e detenzione abusiva di armi
Eseguite 5 misure cautelari. Indagini coordinate dalla Procura presso il Tribunale di Roma

I Carabinieri della Stazione di
Roma Tor Bella Monaca hanno
sottoposto a fermo di indiziato
di delitto un 24enne albanese
gravemente indiziato del reato
di violenza sessuale, per
distinti episodi, ai danni di
due giovani donne. Nel pome-
riggio del 26 aprile, una
20enne romana si è presentata
presso gli uffici del Comando
Stazione Carabinieri Roma Tor
Bella Monaca denunciando
che, verso le ore 15:30 prece-
denti, mentre si trovava presso
la fermata metro C “Due
Leoni”, è stata avvicinata alle
spalle da un ragazzo, a lei sco-
nosciuto, che, dopo averla
aggredita, l’ha palpeggiata
nelle parti intime desistendo
solo grazie alla sua pronta rea-
zione e alla richiesta di aiuto
che lo mettevano in fuga. La
vittima ha riferito inoltre che
lo stesso individuo è stato da
lei riconosciuto quale il sogget-
to che, la sera del 23 aprile,

l’avrebbe seguita sempre nella
stessa fermata metro, toccan-
dosi le parti intime. La denun-
ciante, oltre a fornire dettagli
dell’uomo, ha anche dato indi-
cazioni circa l’autovettura che
aveva visto utilizzare che, ad
esito di immediate ricerche
attivate dai Carabinieri, è stata
rinvenuta, regolarmente par-
cheggiata e chiusa a chiave, in
via Partanna incrocio via
Valledolmo. Poco dopo, l’in-
dagato è giunto sul posto per
riprendere il veicolo ma è stato
subito bloccato dai
Carabinieri. I successivi appro-
fondimenti dei Carabinieri
della Stazione Roma Tor Bella
Monaca hanno consentito rac-
cogliere gravi indizi di colpe-
volezza a carico del 24enne
albanese anche per un altro
episodio di violenza sessuale,
avvenuto con le stesse modali-
tà, ai danni di una ragazza,
23enne romana, lo scorso 4
aprile. Anche in quel caso, la
vittima denunciò che mentre
camminava in via Augusto
Casciani, incrocio via Amico
Aspertini, era stata afferrata
alle spalle da uno sconosciuto
che la spingeva facendola
cadere a terra e la palpeggiava
nelle parti intime, cercando
invano di sfilarle i pantaloni.
Vista la resistenza della giova-
ne, l’uomo si diede alla fuga a
piedi, facendo perdere le pro-
prie tracce. Considerati i gravi
elementi indiziari raccolti per
entrambi gli episodi, i carabi-
nieri, d’intesa con la Procura
della Repubblica di Roma
hanno sottoposto a fermo di
indiziato di delitto l’indagato,
associandolo al carcere di
Regina Coeli, dove il Tribunale
di Roma ha convalidato il
fermo e disposto per lui la
custodia in carcere.

Tragedia all’alba in zona San Basilio, alla periferia est di
Roma. Un uomo di 83 anni è stato investito e ucciso da
un’automobile che non si è fermata a prestare soccorso.
L’incidente è avvenuto ieri mattina, intorno alle 7, all’incro-
cio tra via Arquata del Tronto e via Recanati. Sul posto sono
intervenute le pattuglie del IV Gruppo Tiburtino della
Polizia Locale di Roma Capitale, che hanno immediatamen-
te avviato le indagini per identificare il conducente del vei-
colo. L’ipotesi di reato è fuga del conducente in caso di inci-
dente con danni alle persone, aggravata dall’omissione di
soccorso. Gli agenti stanno acquisendo tutte le informazioni
utili, comprese eventuali immagini di videosorveglianza
presenti nella zona, per ricostruire l’esatta dinamica dell’ac-
caduto e risalire all’identità del responsabile.

Anziano travolto e ucciso
da pirata della strada: 
è caccia al conducente

I Carabinieri della Compagnia di
Anzio hanno arrestato quattro
persone nel giro di pochi giorni.
La pattuglia della Stazione di
Anzio, durante un servizio per-
lustrativo, è intervenuta presso
l’ospedale di Anzio a seguito di
segnalazione di un soggetto feri-
to con un’arma da taglio. Il gio-
vane, nordafricano 27enne, era
stato accompagnato in ospedale
da un amico, riconosciuto dagli
operanti quale soggetto su cui
pendeva un’ordinanza di custo-

dia cautelare in carcere per mal-
trattamenti in famiglia e lesioni
personali, commessi ad Ardea e
denunciati presso la locale
Tenenza dei Carabinieri nel
mese di febbraio. Sempre i
Carabinieri della Stazione di
Anzio hanno eseguito un ordine
di esecuzione pena per favoreg-
giamento dell’immigrazione
clandestina nei confronti di un
59enne egiziano che dovrà scon-
tare due anni e tre mesi di reclu-
sione. Una pattuglia della

Tenenza Carabinieri di Ardea ha
invece tradotto presso la casa cir-
condariale di Velletri un italiano
24enne, già sottoposto alla misu-
ra della detenzione domiciliare
per reati in materia di stupefa-
centi, poiché all’atto del control-
lo non è stato trovato presente in
casa. Dopo averlo denunciato
per evasione, il Tribunale di
Velletri ha disposto l’aggrava-
mento della misura con la custo-
dia in carcere. Infine, sempre a
Ardea, i Carabinieri della locale

Tenenza hanno arrestato un ita-
liano 57enne, in ottemperanza
ad un ordine di esecuzione pena
per maltrattamenti in famiglia,
commessi in danno del fratello a
Roma e per i quali dovrà espiare
la pena di un anno e cinque
mesi. Tutti gli arrestati sono stati
accompagnati presso la casa cir-
condariale di Velletri, a disposi-
zione dell’Autorità giudiziaria.

Anzio, Carabinieri arrestano
4 persone in pochi giorni

Tor Bella Monaca,
24enne indiziato 
per due episodi 
di violenza sessuale



Un intervento eccezionale e
fuori dagli standard ha per-
messo di salvare la vita a un
giovane uomo di 32 anni,
affetto da una rara e comples-
sa cardiopatia congenita,
presso l’Ospedale Pediatrico
Bambino Gesù di Roma.
L’uomo era nato con un cuore
univentricolare, privo del
ventricolo destro, una condi-
zione che rende particolar-
mente rischiosi gli interventi
di chirurgia tradizionale e che
lo aveva condotto a sviluppa-
re una grave insufficienza

della valvola mitrale. Per la
prima volta in Italia, in un
caso del genere, è stata appli-
cata con successo una proce-
dura mininvasiva trans-cate-
tere che ha permesso di cor-
reggere il difetto senza dover
ricorrere a un intervento a
cuore aperto. L’operazione,
resa possibile dopo l’autoriz-
zazione del Comitato Etico
dell’Ospedale e del Ministero
della Salute, è stata eseguita
da un’équipe multidisciplina-
re del Bambino Gesù, con il
supporto di esperti interna-

zionali. La strategia terapeuti-
ca ha previsto l’impianto di
tre clip valvolari attraverso il
circuito di Fontan - un siste-
ma circolatorio alternativo
realizzato in età pediatrica
per compensare l’assenza di
un ventricolo - utilizzando un
accesso del tutto inusuale. Il
lavoro preparatorio ha inclu-
so la realizzazione di modelli
3D del cuore del paziente e
simulazioni virtuali per piani-
ficare ogni dettaglio dell’in-
tervento, svolto in condizioni
anatomiche estremamente

complesse.
“La particolarità dell’inter-
vento - spiega il dottor
Gianfranco Butera, responsa-
bile di Cardiologia
Interventistica - è stata la
necessità di attraversare il
condotto di Fontan per rag-
giungere la valvola mitralica,
che in questi pazienti presen-
ta caratteristiche molto diver-
se rispetto a un cuore norma-
le. Abbiamo adottato mano-
vre non convenzionali per
garantire il corretto posizio-
namento delle clip”. Il risulta-

to è stato sorprendente: l’in-
sufficienza mitralica, inizial-
mente grave, è stata ridotta a
un livello inferiore al lieve. Le
condizioni cliniche del
paziente sono migliorate rapi-
damente, consentendone la
dimissione dopo soli sei gior-
ni e con una sensibile riduzio-
ne della terapia farmacologi-

ca. Il caso, con pochi prece-
denti nella letteratura scienti-
fica internazionale, apre
nuove prospettive di tratta-
mento per pazienti adulti
affetti da cardiopatie congeni-
te rare, offrendo un’alternati-
va concreta al trapianto o a
interventi chirurgici ad alto
rischio.

Carabinieri e Agenzia per l’Italia Digitale insieme
per diffondere la cultura della sicurezza digitale

Salvato un uomo di 32 anni con grave cardiopatia congenita 
Al Bambino Gesù intervento
record su un cuore “a metà”

L’Arma dei Carabinieri e
l’Agenzia per l’Italia Digitale
hanno siglato un protocollo
d’intesa per avviare una colla-
borazione volta a sensibilizza-
re Pubbliche
Amministrazioni, imprese e
cittadini, sul tema della digita-
lizzazione dei servizi e della
sicurezza delle operazioni on
line, con particolare attenzione
al tema dell’identità digitale.
Oggi, presso il
C o m a n d o
Generale, è stato
sottoscritto l’accor-
do dal Comandante
Generale, Gen. C.A.
Salvatore Luongo e
dal Direttore
Generale di AgID,
Ing. Mario Nobile.
Le aree di collabora-
zione riguarderanno,
in particolare, lo svolgimento
di attività didattiche e formati-
ve e lo scambio di esperienze
relative principalmente al set-
tore tecnologico, con il fine di
promuovere il processo di
acquisizione e incremento

delle competenze digitali. Il
protocollo d’intesa punta a
semplificare il dialogo tra la
Pubblica Amministrazione, i
cittadini e le imprese, incre-
mentare la qualità dei servizi
pubblici digitali, rafforzare il

processo di digitalizza-
zione e formazione degli
operatori, nonché a con-
dividere best practices
tra le due Istituzioni.
Nell’ambito dell’accor-
do, AgID si impegna a:
programmare eventi

formativi per il personale
dell’Arma; fornire supporto
logistico, consulenza e sup-
porto tecnico per l’implemen-
tazione di soluzioni digitali
avanzate all’interno dell’Arma
dei Carabinieri; collaborare su
progetti di ricerca e sviluppo

nel campo delle tecnologie
digitali.
L’Arma, invece, si rende
disponibile a: diffondere a
livello locale, sfruttando la
propria capillarità sul territo-
rio, le misure minime di sicu-
rezza informatica e linee guida
definite da AgID; aggiornare
le brochure informative dedi-
cate alle truffe a danno di
anziani, richiamando le diret-
tive dell’Ente; contribuire ad
ogni altro asset che AgID svi-
lupperà, nel corso del rappor-
to di collaborazione, al fine di
favorire una gestione consape-
vole delle politiche della sicu-
rezza informatica. La firma del
protocollo tra l’Arma dei
Carabinieri e l’Agenzia per
l’Italia Digitale segna un
importante passo nell’affron-
tare, con decisione e fermezza,
le nuove e complesse sfide
legate all’era digitale con lo
scopo di contribuire alla diffu-
sione di una cultura dell’inno-
vazione e promuovere l’acqui-
sizione di competenze digitali
a beneficio del Paese.
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Carabinieri, al setaccio 
il Don Bosco, l’Appio
Claudio, Quadraro 
e Tuscolano
7 persone denunciate e controlli mirati
agli esercizi commerciali. Sanzioni al codice 
della strada per un importo di oltre 20 mila euro

I Carabinieri Compagnia di Roma Casilina, con il supporto dei
Carabinieri del NAS e del Nucleo Cinofili di S. Maria di Galeria
hanno svolto un servizio di controllo del territorio nei quartieri
Don Bosco, Appio Claudio, Quadraro e Tuscolano, finalizzato
alla prevenzione e alla repressione della criminalità diffusa nelle
aree urbane di periferia, seguendo le linee strategiche indicate
dal Prefetto di Roma, dott. Lamberto Giannini, e condivise nel-
l’ambito del Comitato Provinciale per l’ordine e la sicurezza
pubblica. Nello specifico, i Carabinieri hanno denunciato a
piede libero 7 persone: un romano di 20 anni, per detenzione di
droga poiché nel corso di un controllo è stato trovato in posses-
so di 3 dosi di hashish; un romano di 35 anni, affetto da patolo-
gia psichiatrica, per lesioni personali ed interruzione di pubbli-
co servizio, poiché presso il centro di salute mentale di via Torre
Spaccata è indiziato di avere picchiato un medico; una 64enne
dell’Ecuador, per invasione di edifici, per aver occupato abusi-
vamente un immobile dell’INPS; un 34enne argentino, risultato
colpito da un provvedimento di espulsione nel corso di un con-
trollo; un romano di 29 anni, uno di 26 e un 18enne del
Bangladesh, per furti vari, commessi all’interno di alcuni eserci-
zi commerciali dislocati nei vari quartieri interessati ai controlli.
Con il supporto dei Carabinieri del NAS, sono stati controllati
alcuni esercizi commerciali ed in uno di questi, un bar di viale
Palmiro Togliatti, i militari hanno elevato una sanzione di 1000
euro, per violazioni di tipo igienico sanitarie relative alle condi-
zioni generali del locale. Complessivamente i Carabinieri hanno
identificato 189 persone, di queste 6 sono state sanzionate ammi-
nistrativamente poiché, sono state trovate in possesso di modi-
che quantità di stupefacente ad uso personale e quindi segnala-
te come assuntori, sottoposto a controllo 82 veicoli, nel corso dei
numerosi posti di controlli, che hanno permesso di elevare
numerose sanzioni al codice della strada, per un importo com-
plessivo di oltre 20.000 euro.

I Carabinieri della Stazione di Roma Villa
Bonelli hanno arrestato due cittadini
colombiani, di 22 e 48 anni, incensurati,
gravemente indiziati di furto aggravato e
danneggiamento in concorso. Nello speci-
fico, i Carabinieri a seguito di una segnala-
zione sono intervenuti presso un immobile di via Pescaglia, nel
quartiere della Magliana, dove hanno accertato che i due, madre e
figlio, avrebbero occupato abusivamente un appartamento, di pro-
prietà di un ente. L’immobile è risultato allacciato abusivamente
alla rete elettrica esterna tramite un cavo abusivo collegato al misu-
ratore di energia elettrica che era stato divelto per effettuare l’allac-

cio. Sul posto sono intervenuti i tecnici
della società che gestisce la rete elettrica
che ha potuto riscontrare l’abuso e la sot-
trazione illecita di energia elettrica che suc-
cessivamente hanno messo in sicurezza il
misuratore applicando i sigilli e formaliz-

zato l’atto di denuncia querela per il furto. I due stranieri sono stati
accompagnati in caserma e arrestati. Condotti presso le aule di
piazzale Clodio, il Tribunale di Roma ha convalidato l’arresto. Si
precisa che considerato lo stato del procedimento, indagini prelimi-
nari, gli indagati devono intendersi innocenti fino ad eventuale
accertamento di colpevolezza, con sentenza definitiva.

Carabinieri intervengono e arrestano 2 cittadini stranieri a Villa Bonelli

Appartamento occupato e allacciato
abusivamente alla rete elettrica



L’ampliamento della Città giudi-
ziaria di piazzale Clodio, la realiz-
zazione della “Porta” del Parco di
Monte Mario e il riassetto della
vegetazione della collina di Monte
Mario colpita dall’incendio di
luglio 2024: presentato nella sede
della Regione Lazio, il decreto
regionale grazie al quale entra nel
vivo l’intervento. A illustrare la
realizzazione dell’opera, oltre al
presidente Francesco Rocca firma-
tario del decreto, sono stati il
ministro della Giustizia, Carlo
Nordio, il sottosegretario di Stato
del ministero delle Infrastrutture e
dei Trasporti, Tullio Ferrante, il
sindaco di Roma Capitale,
Roberto Gualtieri. Attraverso la
stretta e proficua collaborazione
tra Regione Lazio, ministero della
Giustizia, ministero delle
Infrastrutture e dei Trasporti e
Roma Capitale, è stato dato dun-
que seguito al protocollo di intesa,
sottoscritto proprio alla Regione

Lazio il 10 luglio
scorso, volto alla
riqualificazione del-
l’intera area conti-
gua a piazzale
Clodio e all’edifica-
zione di un nuovo
edificio della Città
G i u d i z i a r i a .
L’intervento sarà
realizzato tramite
un concorso di pro-
gettazione che
includerà anche la
riqualificazione complessiva del-
l’area di piazzale Clodio. Il nuovo
edificio, destinato a ospitare gli
uffici giudiziari, non potrà supera-
re i 24 metri di altezza, dovrà
armonizzarsi con le preesistenze e

integrarsi con la realizzazione
della cosiddetta “Porta del Parco”
ovvero con la completa riqualifi-
cazione e ripristino del verde, di
quello che oggi è conosciuto come
“pratone di via Teulada”.

Quest’ultimo diver-
rà la porta d’accesso
al Parco di Monte
Mario, con un per-
corso pedonale al
suo interno. Il
nuovo edificio
dovrà essere realiz-
zato senza nuovo
consumo di suolo e
utilizzando la
minor quantità pos-
sibile di aree che
oggi sono permea-

bili (cioè in grado di assorbire le
acquee piovane) e la maggior
estensione possibile di superfici
già compromesse sotto il profilo
ambientale. A questo si aggiunge-
rà l’aumento delle superfici verdi,

con la riqualificazione e la de-
pavimentazione di parte dell’area
di piazzale Clodio.
Sempre riguardo a Monte Mario,
Regione Lazio e Roma Capitale
programmeranno una serie di
interventi per il ripristino della
vegetazione colpita dall’incendio
del luglio 2024. In aggiunta alla
realizzazione di un itinerario
pedonale all’interno della “Porta
del Parco” e del parco stesso, allo
studio c’è la possibilità di realizza-
re un percorso ciclopedonale pro-
tetto che potrebbe collegarsi alla
ciclabile del lungotevere, creando,
cosi, un tracciato unico fino a
Ponte Milvio e oltre. Ad assistere
alla presentazione nella sala
Tevere della Regione c’era anche il
senatore FdI Andrea De Priamo,
che quando ricopriva la carica di
consigliere comunale di Roma, si
occupò del tema presentando una
mozione per la tutela dell’area
verde.

È stato presentato presso la
sede della Regione Lazio, il
decreto regionale riguardante
l’ampliamento della Città giu-
diziaria di piazzale Clodio, la
realizzazione della “Porta” del
Parco di Monte Mario e il rias-
setto della vegetazione della
collina di Monte Mario colpita
dall’incendio di luglio 2024.
Sono intervenuti alla presenta-
zione, oltre al presidente
Francesco Rocca, firmatario
del decreto, il ministro della
Giustizia, Carlo Nordio; il sot-
tosegretario di Stato del mini-
stero delle Infrastrutture e dei
Trasporti, Tullio Ferrante; il
sindaco di Roma Capitale,
Roberto Gualtieri. Attraverso
la stretta e proficua collabora-
zione tra Regione Lazio, mini-
stero della Giustizia, ministero
delle Infrastrutture e dei
Trasporti e Roma Capitale, è
stato dato dunque seguito al
Protocollo di Intesa, sottoscrit-
to proprio alla Regione Lazio il
10 luglio scorso, volto alla
riqualificazione dell’intera
area contigua a piazzale

Clodio e all’edificazione di un
nuovo edificio della Città
Giudiziaria. L’intervento sarà
realizzato tramite un concorso
di progettazione che includerà
anche la riqualificazione com-
plessiva dell’area di piazzale
Clodio. Il nuovo edificio -
destinato a ospitare gli uffici
giudiziari - non potrà superare
i 24 metri di altezza, dovrà
armonizzarsi con le preesisten-
ze e integrarsi con la realizza-
zione della cosiddetta “Porta
del Parco”, ovvero con la com-
pleta riqualificazione e ripristi-
no del verde, di quello che
oggi è conosciuto come “prato-
ne di via Teulada”.
Quest’ultimo diverrà la porta
d’accesso al Parco di Monte
Mario, con un percorso pedo-
nale al suo interno. Il nuovo
edificio, inoltre, dovrà essere
realizzato senza nuovo consu-
mo di suolo e utilizzando la
minor quantità possibile di
aree che oggi sono permeabili
(cioè in grado di assorbire le
acquee piovane) e la maggior
estensione possibile di superfi-

ci già compromesse sotto il
profilo ambientale. A questo si
aggiungerà l’aumento delle
superfici verdi, con la riqualifi-
cazione e la de-pavimentazio-
ne di parte dell’area di piazza-
le Clodio. Sempre riguardo a
Monte Mario, Regione Lazio e
Roma Capitale programme-
ranno una serie di interventi
per il ripristino della vegeta-
zione colpita dall’incendio del
luglio 2024. In aggiunta alla
realizzazione di un itinerario
pedonale all’interno della

“Porta del Parco” e del parco
stesso, allo studio c’è la possi-
bilità di realizzare un percorso
ciclopedonale protetto che
potrebbe collegarsi alla ciclabi-
le del lungotevere, creando,
così, un tracciato unico fino a
Ponte Milvio e oltre.

Tempi di realizzazione
Quanto ai tempi di realizzazio-
ne, il sottosegretario Ferrante
ha affermato che “contiamo di
arrivare al 31 maggio 2026 all’af-
fidamento per la progettazione

tecnico-economica” per poi
avere, entro il 30 giugno 2027
“la redazione del progetto esecuti-
vo” e, infine, entro ottobre 2029
il collaudo statico. 
Il nuovo edificio, inoltre, dovrà
essere realizzato senza nuovo
consumo di suolo e utilizzan-
do la minor quantità possibile
di aree che oggi sono permea-
bili (cioè in grado di assorbire
le acque piovane). A questo si
aggiungerà l’aumento delle
superfici verdi, con la qualifi-
cazione e la de-pavimentazio-
ne di parte dell’area di piazza-
le Clodio. “E’ un’attenzione
dovuta all’esigenza prioritaria per
il Paese inerente l’amministrazio-
ne della giustizia e, nello stesso
tempo, al rispetto per l’ambiente.
Non verrà consumato neanche un
metro quadrato di verde, non ci
sarà alcuna cementificazione”, ha
dichiarato Rocca in conferenza
stampa. 
Il Guardasigilli Nordio, da
parte sua, ha definito questo
progetto “straordinario”, ricor-
dando l’obiettivo di avere una
giustizia più efficiente, “condi-

zione necessaria perchè la giusti-
zia si realizzi”. Il ministro ha
anche auspicato che il crono-
programma “possa anche essere
accelerato, la modernità ha le sue
esigenze”, è sottolineato con
favore la “convergenza di posi-
zioni” per una “giustizia piuùvi-
cina al cittadino”. Il sindaco
Gualtieri, inoltre, ha parlato di
“una soluzione ottimale” trovata
con “collaborazione” tra le
Istituzioni: “la collocazione degli
edifici della città giudiziaria dove-
va essere in quel quadrante, nel-
l’area di piazzale Clodio e la rea-
lizzazione del nuovo edificio ci
consente anche di riqualificare il
pratone e di dare un accesso degno
di questo nome al Parco di Monte
Mario. Oggi piazzale Clodio
appare come un’autostrada urba-
na, noi vogliamo fare parcheggi
sotterranei e diventerà uno spazio
bellissimo”. Sempre riguardo a
Monte Mario, Regione Lazio e
Roma Capitale programme-
ranno una serie di interventi
per il ripristino della vegeta-
zione colpita dall’incendio del
luglio 2024. oltre alla realizza-
zione di un itinerario pedonale
all’interno della “Porta del
Parco” e del parco stesso: allo
studio c’è la possibilità di rea-
lizzare un percorso ciclopedo-
nale protetto che potrebbe col-
legarsi alla ciclabile del lungo-
tevere.

Giustizia: ok al Decreto regionale
Nordio, Rocca, Gualtieri e Ferrante hanno presentato l’intervento per la realizzazione

Credits: Imagoeconomica
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La nuova Città Giudiziaria di Roma
e la Porta del Parco di Monte Mario

“In occasione della cerimonia per il pro-
getto pilota ‘Condominio cardioprotetto’,
che ci sarà venerdì 9 maggio alle ore 17
presso il cortile dei Condòmini via dei
Castani 82, chiederemo alle Istituzioni di
attivarsi per ridurre l’aliquota Iva ed
applicare le detrazioni per l’acquisto di
defibrillatori anche a favore dei privati,
oltre che per cercare di abbassare le spese
per i corsi di formazione BLSD. Sin dal-
l’inizio degli anni 2000 come associazione
- www.planetsolidarieta.it - abbiamo

realizzato vari progetti di solidarietà sia in
Italia che all’estero, tra cui molti anche nel
settore cardiologico anche per cercare di
diminuire i decessi causati da arresto car-
diaco e morte improvvisa che ogni anno in
Italia sono circa 60.000. Gli esperti cardio-
logi di livello internazionale, in uno studio
pubblicato sulla rivista di medicina Heart
nel 2018 (poi selezionato e premiato a
Parigi), hanno dimostrato che nelle strut-
ture dotate di defibrillatore la sopravvi-
venza (senza danni neurologici) è pari al

93% mentre nelle strutture non cardio-
protette la percentuale scende drastica-
mente al 9%. Con il progetto ‘Condominio
cardioprotetto’ intendiamo ribadire il
nostro impegno nel settore della cardio-
protezione dopo che nel 2018, insieme a
Giorgia Meloni con la quale eravamo
Consiglieri in Campidoglio, facemmo
approvare la delibera 120/2018 affinché
‘Roma diventasse una moderna città euro-
pea cardioprotetta’. Ora serve un ulteriore
sforzo al fine di far diffondere ulteriormen-

te questo fondamentale apparecchio salva-
vita, diminuendo i costi per i cittadini”.
Lo dichiara Francesco Figliomeni, fon-
datore dell’associazione onlus Planet
Solidarietà.

Figliomeni (Planet Solidarietà): “Istituzioni sostengano il progetto pilota”
‘Condominio cardioprotetto’
Venerdì la presentazione



Finalmente è arrivata la primavera! Il
sole splende più forte, le giornate si
allungano e le temperature si fanno più
miti. È il momento perfetto per lasciare
la città e dirigerci verso la costa o per
chi ci abita di concedersi momenti di
puro relax. Se state cercando un luogo
dove poter trascorrere una giornata
intera, dalla colazione alla cena, il
primo nome che ci viene in mente è
“Brasserie de Naif” a Cerenova. Questo
ristorante-lounge bar, nato nel 2017
ereditando la location del mitico “Pub
83” (negli anni passati autentico punto
di ritrovo per più di una generazione).
Il nuovo impulso all’attività ristorativa
arriva grazie all’impegno della famiglia
Corsetti, da oltre 45 anni anima attiva
nella comunità di Cerenova che ha
saputo costruire un legame profondo
con il territorio e con le persone che lo
abitano. L’impronta dell’offerta di
“Brasserie de Naif” è quella di un loca-
le aperto dalla mattina al dopo cena,
dove poter gustare colazioni, soft drink
e cocktail e concedersi pranzi di alta
qualità. I menù dedicati a pranzi e cene
sono il vero core business del locale,
mostrando sempre una particolare
attenzione alla ricerca di ingredienti
freschi e di alta qualità. Dopo l’estate
del 2024, la famiglia Corsetti-Peruzzi
decide di “stravolgere” la propria offer-
ta gastronomica puntando sullo chef
Bryan Diaz, un maestro della cucina
che porta con sé una ventata di fre-
schezza e innovazione. Il suo arrivo

segna un nuovo capito-
lo per la “Brasserie de
Naif”, proponendo di
unire tradizione e speri-
mentazione in modo
unico e affascinante
come indicato nelle
linee guida del “patron”
Andrea Corsetti.
Bryan Diaz è uno chef
di grande esperienza e
talento, che ha lavorato
in alcuni dei migliori
ristoranti della
Capitale e della costa
laziale. La sua passio-
ne per la cucina è eviden-
te in ogni piatto che crea, e la sua capa-
cità di combinare ingredienti e tecniche
in modo innovativo è veramente stra-
ordinaria. I piatti proposti nel nuovo
menu sono stati studiati per soddisfare
anche i palati più esigenti, con una par-
ticolare attenzione alla presentazione e
alla qualità degli ingredienti. Non
mancano, inoltre, raffinati apericena a
base di pesce o terra, sempre con la
massima attenzione al giusto rappor-
to prezzo/qualità. Il successo di
“Brasserie de Naif” è anche merito
dello staff dinamico, giovanile e pro-
fessionalmente preparato. La brigata di
cucina segue con estrema attenzione le
indicazioni dello chef sposando in toto
il suo mantra, mentre il personale di
sala è formato, disponibile e particolar-
mente predisposto all’accoglienza. La

fidelizzazione dei propri clienti è
l’obiettivo principale dello staff che,
con gli avventori creano un vero e pro-
prio “nucleo famigliare” un risultato
notevole in un settore che spesso soffre

di alta rotazione del personale e della
clientela. Questo a sottolineare la posi-
tività complessiva dell’ambiente realiz-
zato, che con piacere viene condiviso
con gli ospiti. In sintesi, “Brasserie de
Naif” è un gioiello gastronomico, dove

poter trascorrere una giornata intera
circondati da una atmosfera accoglien-
te e da una cucina di alto livello senza
mai perdere di vista il contatto col mare
e con la serenità della nostra costa.

Marilena Lupi
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Brasserie de Naif: “rivoluzione” gastronomica
Tradizione e sperimentazione nel menu di Chef Bryan Diaz. A Cerenova la cucina si fa d’eccellenza

A Campo di Mare una giornata “Plastic Free”
Sensibilizzazione e pulizia volontaria dell’arenile
L’Assessore all’Ambiente Gnazi: “L’abbandono sconsiderato delle plastiche mette a rischio l’ecosistema”
Una mattinata dedicata
all’ambiente, alla tutela del
territorio e del mare. A
Campo di Mare, tornano le
“giornate Plastic Free”, una
manifestazione di sensibiliz-
zazione sul tema dell’abban-
dono della plastica e di pulizia
volontaria dell’arenile.
L’appuntamento, è per dome-
nica 11 maggio a partire dalle
ore 09:30 vicino lo stabilimen-
to “Il Quadrifoglio”.
“Accolgo e sposo con estremo
piacere questa iniziativa, propo-
sta tra l’altro da due nostri con-
cittadini, i Signori Laura e
Gabriele, da sempre impegnati
nella tutela del territorio e che ho
avuto modo di incontrare alcuni
giorni fa in Municipio - ha
dichiarato Alessandro Gnazi,
Assessore all’Ambiente del
Comune di Cerveteri - quello
dell’abbandono della plastica è un
argomento purtroppo sempre di
stretta e drammatica attualità:
spesso in televisione, sui media e
sui social vediamo immagini pro-
venienti da ogni angolo del
mondo, e purtroppo anche in
Italia, che ritraggono distese infi-
nite di plastica che stanno com-
promettendo in maniera irrime-
diabile i nostri mari e i nostri eco-

sistemi. Per questo motivo invito
la cittadinanza, famiglie e giova-
ni a partecipare a questo appun-
tamento: sarà occasione per fare
un piccolo ma importantissimo
gesto per il nostro territorio e,
visto il clima di questi giorni, per
godere di una bella giornata di
sole all’aria aperta”. Sempre

con i volontari di Plastic Free,
martedì 6 maggio si è svolto
un altro appuntamento, que-
sta volta dedicato alle scuole,
tre classi dell’Istituto
Comprensivo Salvo
D’Acquisto sono state ospiti
presso la Biblioteca comunale
Nilde Iotti.

A loro, è stata illustrata l’im-
portanza di rispettare il piane-
ta non abbandonando rifiuti,
di effettuare una corretta rac-
colta differenziata e di come,
scelte alternative alla plastica
possano farci prevenire ulte-
riori disastri ambientali.
“Un’iniziativa molto importante

e per la quale oltre ai volontari di
Plastic Free ringrazio il persona-
le della Biblioteca comunale per
aver offerto disponibilità ad ospi-
tarla - prosegue l’Assessore
Gnazi - diciamo sempre che il
futuro del pianeta dipenda oltre
che da noi, adulti di oggi, da come
prepariamo le nuove generazioni.
Sensibilizzare i ragazzi, i più pic-
coli, è fondamentale: già in classe
con le loro docenti svolgono da
sempre un grande lavoro di pre-
parazione e sono certo faranno

tesoro di quanto appren-
deranno in questa occa-
sione”. Commentano
l’iniziativa di pulizia
volontaria di domenica
11 maggio anche i refe-
renti di Plastic Free, che
dichiarano: “È inconfu-
tabile che la plastica
dispersa sia un fenomeno
irreversibile e, vorremmo
non dirlo, inarrestabile al
punto tale da portare al
collasso l’intero pianeta.
Eppure con chiunque par-
liamo, si ha coscienza di
ciò, ma si continua a non
mutare il nostro stile di
vita. Bisogna intervenire
sul suo utilizzo esagerato
piuttosto della scellerata

fase successiva alla raccolta: la
dispersione. Nel Comune di
Cerveteri questa sensibilità si
concretizza con il contributo di
Laura e Gabriele, da sempre
attenti a temi ambientali, volon-
tari dell’Associazione che si occu-
pa appunto di contrastare l’in-
quinamento dalla plastica. Dopo
il successo dell’anno passato, ci si
rincontra. Vi aspettiamo a
Campo di Mare, in spiaggia, per
trascorrere del tempo insieme, in
difesa dell’ambiente”.

Credit: LaPresse



“Festeggiamenti per San Michele
Arcangelo nel Centro Storico e Premio
Strega e Premio Letterario Etrusco alla
Necropoli Etrusca della Banditaccia.
Nel prossimo finesettimana, Cerveteri
si appresta a vivere tre giorni di iniziati-
ve, di tradizioni, di spettacolo e di cultu-
ra. Ci aspettiamo la presenza di tantissi-
me persone in città, di famiglie e di gio-
vani, grazie anche ad un programma di
iniziative ricco e variegato. Insieme alla
Pro Loco e al Presidente Emanuele
Badini, tornata ad organizzare la festa
patronale, agli Assessori Francesca
Cennerilli e Manuele Parroccini e ai
Rioni, è stato svolto un grande lavoro in
queste settimane che sono certa sarà
apprezzato. Negli stessi giorni inoltre,
grazie al lavoro dell’Assessore Federica
Battafarano e del personale della
Biblioteca comunale Nilde Iotti, all’in-
terno del sito Unesco della Necropoli
della Banditaccia avremo l’onore di
ospitare due rassegne letterarie: il
Premio Strega, la manifestazione più
importante d’Italia in campo letterario,
e il Premio Letterario Etrusco, con tanti
e prestigiosi ospiti. A tutti, il mio ringra-
ziamento per il lavoro svolto e ai cittadi-
ni di Cerveteri l’augurio di un buon San
Michele Arcangelo!”. A dichiararlo è
Elena Gubetti, Sindaco di Cerveteri, nel
presentare il ricchissimo programma di
eventi che coinvolgeranno la città da
venerdì 9 a domenica 11 maggio.
“Abbiamo pensato ad un programma
di eventi capace di coniugare tradizione
e spettacolo, giochi popolari per grandi
e piccoli, eventi rionali e musica, con
concerti che spaziano dal grande can-
tautorato italiano, con la Cover Band
ufficiale di Rino Gaetano fino alla musi-
ca anni ‘80 e ‘90, con Miki Johnson pron-
to a trasformare Piazza Aldo Moro in
una grande discoteca a cielo aperto – ha
dichiarato Francesca Cennerilli,
Assessore alla Cultura del Comune di
Cerveteri – sono state settimane di riu-
nioni, confronti e proposte dalle quali è
nato un cartellone di iniziative che cre-
diamo possano soddisfare un pubblico
davvero ampio, che possano creare quel
movimento e afflusso di persone che
vogliamo per Cerveteri e per il nostro
Centro Storico. Quello con i festeggia-

menti del Santo Patrono è il secondo
grande evento che ho occasione di poter
organizzare come Assessore alla
Cultura da quando mi sono insediata in
Giunta: con la stessa modalità e attenta
e precisa programmazione è mia inten-
zione lavorare anche per la stagione
estiva durante la quale voglio portare
eventi di spessore e tanti appuntamenti
di spicco nell’offerta culturale di
Cerveteri”.
“Ci aspettiamo una grande Festa del
Santo Patrono – ha dichiarato Manuele
Parroccini, Assessore ai Rapporti con
Pro Loco e Rioni del Comune di
Cerveteri – in questi mesi abbiamo lavo-
rato in maniera intensa ma soprattutto
come una squadra, con l’obiettivo
comune di offrire un prodotto capace di
richiamare nel nostro Centro Storico

tante famiglie e cittadini provenienti da
tutto il litorale. Il ritorno in attività della
Pro Loco, con il Presidente Emanuele
Badini che subito si è reso disponibile e
il consueto entusiasmo dei Rioni, insie-
me a Francesca Cennerilli, mia collega
all’interno della Giunta, abbiamo messo
a punto un programma estremamente
ricco di appuntamenti. Anche in qualità
di Assessore alle Attività Produttive,
spero che questi giorni di festa possano
portare un grande afflusso di persone in
città e nel centro storico e che queste
possano anche fare acquisti dai nostri
commercianti, ai quali sin da ora augu-
ro un ottimo e proficuo lavoro”.
La tre giorni di eventi di Cerveteri inizia
venerdì 9 maggio, alle ore 21:00 presso
la Chiesa Santa Maria Maggiore con il
”Concerto di Cori Interparrocchiali”,

concerto di lodi e adorazione in onore
di San Michele Arcangelo. Direzione
artistica del concerto, dei Maestri
Alessio Piantadosi e Anna De Santis,
insieme a Christian Proietti, Ilenia
Canullo, Gianfranco Brannetti e
Martina Maso. Partecipazione straordi-
naria inoltre di Agostino De Angelis,
Dario Quarino, Claudia Carmana,
Michelina Saggese e Amedeo Ricci.
Sabato 10 maggio inizia la festa vera e
propria nel Centro Storico. Alle ore
13:00 apriranno gli stand gastronomici e
gli espositori di artigianato, con la colla-
borazione dei Rioni di Cerveteri. Dalle
ore 16:30 spazio all’arte tra i vicoli della
Boccetta, con la Mostra artistica curata
da Fabio Uzzo della Galleria InQuadro.
Contemporaneamente, al via ai giochi
tradizionali e popolari per bambini.
Alle ore 17:00 spazio alla tradizione, con
la Gara della Stesa e a seguire con il
”Pasticcere in Passerella - Gara del
dolce più buono, più bello e più simpa-
tico”. In serata, a Largo della Boccetta
musica anni ‘80 e ‘90 con la Rim di
Cerveteri e alle ore 21:00, in Piazza Aldo
Moro la Rino Gaetano Band in concerto,
tribute band ufficiale del mai dimenti-
cato cantautore di “Gianna” e “Ma il
cielo è sempre più blu”.
Grande festa anche domenica 11 mag-
gio. Primo grande appuntamento, quel-
lo delle ore 16:30, con la terza edizione
della Sfilata delle Carrozzelle Rionali in
Via delle Mura Castellane. A seguire,
musica per le vie del Centro Storico con
il Gruppo Bandistico Cerite del Maestro

Augusto Travagliati. Alle 18:00 torna
un’attrattiva popolare storica della
Festa del Patrono: il Palo della
Cuccagna, allestito all’interno del Parco
della Legnara, realizzato in collabora-
zione con ”Le Vipere della Cuccagna”.
Ancora musica in serata: alle ore 20:30
“Radiofonica.2” in concerto a Largo
della Boccetta e alle ore 21:00 in Piazza
Aldo Moro, ”Miki Johnson Dj Set” con
musica anni ‘80 e ‘90. Prima del DjSet,
dal palco, sarà svelato alla città il tema
dei carri allegorici della Sagra dell’Uva
2025.
Parallelamente ai Festeggiamenti del
Santo Patrono, all’interno della
Necropoli Etrusca della Banditaccia tre
giorni dedicati ai libri, con il Premio
Strega e la dozzina di autori finalisti e
una nuova edizione del Premio
Letterario Etrusco. Venerdì 9 maggio,
alle ore 17:30, ospiti Damiano Fusaro,
con “Giano Bifronte” e Luis Contenebra
con “Oscuri Racconti Etruschi”. Sabato
10 maggio è il giorno del Premio Strega,
con ospite la dozzina di autori finalisti.
Domenica 11 maggio infine, a presenta-
re i loro libri saranno Valerio Valentini
con “Ci sono molti modi” e Valentina
D’Urbano con “Figlia del Temporale”.
“Ospitare per il terzo anno consecutivo
una delle tappe finali del Premio Strega
è per noi un motivo di grande orgoglio,
ma anche un riconoscimento per il
grande lavoro svolto in questi anni,
insieme al personale della nostra
Biblioteca, nel promuovere la lettura –
ha dichiarato l’Assessore Federica
Battafarano – oltre al Premio Strega e
alla dozzina di autori finalisti, in pro-
gramma un doppio appuntamento con
il Premio Letterario Etrusco. Saranno tre
giorni dedicati ai libri, con tanti autori
anche di fama nazionale, pronti ad
emozionarci con i loro racconti e le loro
opere. Con l’occasione, oltre ad Elena,
Catia e Daniele della nostra Biblioteca,
ci tengo a fare un ringraziamento al
Direttore del Parco Archeologico
Vincenzo Bellelli, che immediatamente
ha deciso di sposare e sostenere l’orga-
nizzazione di queste due prestigiose
rassegne letterarie all’interno di una
location unica e suggestiva come la
Necropoli della Banditaccia”.

In contemporanea, alla Necropoli della Banditaccia 
il Premio Strega e il Premio Letterario Etrusco
San Michele Arcangelo,
il programma completo
della Festa del Patrono

A Cerveteri per il terzo anno consecutivo torna il Premio Strega,
la rassegna letteraria più prestigiosa d’Italia. E lo fa all’interno
della location più ricca di storia e suggestiva di Cerveteri, la
Necropoli della Banditaccia. La dozzina finalista, sarà all’interno
del sito Unesco nel pomeriggio di sabato 10 maggio a partire dalle
ore 18:00. Al Premio Strega, si aggiunge un’altra prestigiosa rasse-
gna, divenuta oramai una tradizione nel panorama letterario di
Cerveteri, ovvero il Premio Letterario Etrusco, che venerdì 9 e
domenica 11 maggio ospiterà quattro autori con le loro ultime
pubblicazioni. Gli appuntamenti del Premio Letterario invece,
avranno inizio alle ore 17:30.
“Poter ospitare per il terzo anno consecutivo una tappa nazionale
del Premio Strega non è solamente un onore per Cerveteri ma è
anche un riconoscimento del grande lavoro che è stato svolto in
questi anni sul fronte della promozione della lettura - ha dichiara-
to l’Assessore Federica Battafarano - all’interno della Necropoli
della Banditaccia, con la contemporaneità del Premio Letterario
Etrusco ospiteremo tre giorni dedicati al mondo dei libri, dove si
alterneranno autori di fama nazionale e autori locali, ognuno
pronto ad emozionarci con il proprio libro. Non mi resta dunque
altro che invitare la cittadinanza tutta a questa tre giorni di straor-
dinario prestigio. Così come avvenuto nelle precedenti edizioni,

sono certa che gli autori presenti all’interno del programma
sapranno offrirci importanti momenti di riflessione e condivisio-
ne”. “Con l’occasione - prosegue l’Assessore Federica Battafarano
- ci tengo a ringraziare il Direttore del Parco Archeologico
Vincenzo Bellelli, che ha immediatamente sposato la proposta di
ospitare il Premio Strega e il Premio Letterario Etrusco all’interno
della Necropoli, una location che consegnerà un ulteriore pregio e
risalto alle due rassegne. Disponibilità dimostrata e garantita non
soltanto accettando di accogliere le manifestazioni all’interno
della Necropoli, ma consentendo anche al pubblico delle due ras-
segne l’ingresso gratuito. Un ulteriore ringraziamento infine, lo
rivolgo al personale della Biblioteca comunale Nilde Iotti, a Elena
Polzelli, Catia Mordeca e Daniele Renda, sempre estremamente
disponibili e professionali nell’affiancare le iniziative dell’assesso-
rato. Infine, un grazie altrettanto sentito, lo rivolgo agli sponsor,
ovvero la Fondazione Cariciv, nella persona della Presidente
uscente Gabriella Sarracco e ad Unicoop Tirreno e alle librerie par-
tner dell’evento, Mondadori Bookstore Cerveteri e Il Rifugio degli
Elfi.”. I libri finalisti del Premio Strega sono “Portofino blues” di
Valerio Aiolli, “La signora meraviglia” di Saba Anglana,
“L’anniversario” di Andrea Bajani, “Poveri a noi” di Elvio
Carrieri, “Incompletezza. Una storia di Kurt Gödel” di Deborah

Gambetta, “Di spalle a questo mondo” di Wanda Marasco,
“Ricordi di suoni e di luci. Storia di un poeta e della sua follia” di
Renato Martinoni, “Chiudo la porta e urlo” di Paolo Nori,
“Perduto è questo mare” di Elisabetta Rasy, “Inventario di quel
che resta dopo che la foresta brucia” di Michele Ruol, “Quello che
so di te” di Nadia Terranova e “La ribelle. Vita straordinaria di
Nada Parri” di Giorgio van Straten (Laterza), proposto da
Edoardo Nesi. Prenderanno parte invece al Premio Letterario
Etrusco, nella giornata di venerdì 9 maggio Damiano Fusaro, con
“Giano bifronte” e Luis Contenebra con “Oscuri racconti etru-
schi”, mentre nella giornata di domenica 11 maggio, Valerio
Valentini con “Ci sono molti modi”, Valentina D’Urbano con
“Figlia del temporale”. Oltre alle due rassegne, prestigioso
appuntamento anche nella mattinata di sabato 10 maggio. Il per-
sonale del Parco Archeologico presenta “Letture Etrusche”, lettu-
re itineranti all’interno della Necropoli. L’evento è incluso nel
costo del biglietto di ingresso. Gratuito per i ragazzi sotto i 18anni.

Appuntamento per il 9, 10 e 11 maggio. L’Assessore Battafarano: “Grande onore 
poter ospitare per il terzo anno la manifestazione letteraria più importante d’Italia”

Alla Necropoli il Premio Strega
e il Premio Letterario Etrusco
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"Sport in Famiglia", 1ª Festa dello
Sport, simbolo della Capitale.
L’evento si terrà da venerdì 9 a
domenica 11 maggio 2025, a partire
dalle ore 9.30, e offrirà tre giornate a
ingresso gratuito dedicate allo sport,
al benessere e alla socializzazione. La
manifestazione è realizzata con il
supporto di EUR SpA. Quindici anni
fa, quando è nata la prima edizione
di “Sport in Famiglia”, la vera intui-
zione è stata di aver occupato un
tassello vuoto tra i tanti eventi che
affollano in ogni stagione il calen-
dario sportivo della capitale, quel-
lo degli sport acquatici. Il progetto
è il risultato della collaborazione
tra la Federazione Italiana
Motonautica, EUR S.p.A., l’Ente

di Promozione Sportiva Opes
Italia, ASD Cast Sub Roma
2000, ASD CSR Promotion,
realtà capaci di creare sinergie
importanti che hanno poi coin-
volto, nell’edizione 2025 oltre
24 federazioni 5 enti di promo-
zione sportiva e numerose asso-
ciazioni del territorio laziale. Si
tratta di un evento unico nel suo
genere, e che trasforma il Parco
Centrale del Laghetto dell’EUR
in una vera e propria palestra a
cielo aperto: terra, acqua e cielo
diventano scenari spettacolari
dove sarà possibile praticare oltre

50 discipline
sportive, con il
supporto di
istruttori quali-
ficati e atleti
professionisti.
“Il Laghetto
dell'Eur con i
160.000 mq di
parco urbano
e 85.000 mq
di spazio
acqueo, rap-
p r e s e n t a
una loca-
tion unica a
Roma, non
solo per la
bellezza e

il pregio natu-

ralistico dei luoghi, ma anche perché
permette l'organizzazione degli sport
acquatici nel cuore della città. Con pia-
cere abbiamo concesso l'area per que-
sta manifestazione gratuita, che punta
ad avvicinare ragazzi e famiglie alla
pratica di tante discipline sportive,
nella considerazione che lo sport sia
un luogo di valori positivi, con un ele-
vato valore formativo e sociale. L’Eur
è oggi un sistema multi - asset dal-
l’enorme potenziale, nel quale coesi-
stono storia e contemporaneità. Come
EUR SpA consideriamo il rilancio
della pratica sportiva un obiettivo da
perseguire, per contribuire a sviluppa-
re l’Eur su una traiettoria di utilità
pubblica, affinché svolga sempre più
un ruolo di sviluppo economico e
sociale per la Città.” - ha dichiarato
Enrico Gasbarra, Presidente di EUR
SpA.
La manifestazione gode del patrocinio
del CONI - Comitato Regionale Lazio,
del Comitato Italiano Paralimpico
Regione Lazio (CIP), dell’Ente di
Promozione Sportiva Opes Italia,
della Regione Lazio e del IX
Municipio.
Le federazioni presenti sono: la
Federazione Italiana Golf, la
Federazione Italiana Sport Invernali,
la Federazione Italiana Canoa Kajak,
la Federazione Italiana Giuoco
Squash, la Federazione Italiana
Scacchi, la Federazione Italiana giochi
e sport tradizionali, la Federazione
Italiana Pesistica, la Federazione ita-
liana Rugby, la Federazione Italiana
Nuoto, la Federazione Italiana Pesca
Sportiva, la Federazione Italiana
Baseball e Softball,  la Federazione
Italiana Pallavolo, la Federazione
Italiana Surfing Sci Nautico
Wakeboard,  la Federazione Italiana
Sport Equestri, la Federazione Italiana
Bocce, la Federazione Italiana Tiro a
Volo, la Federazione Italiana Sport
Rotellistici, la Federazione Italiana
Scherma, l’Aero Club d’Italia, la
Federazione Italiana Kick Boxing,  la
Federazione Italiana Pallacanestro, la
Federazione Italiana Taekwondo, la
Federazione Italiana Dragon Boat. Gli
Enti di Promozione e le associazioni

che interverranno sono: ASC, CSEN,
LIBERTAS, Special Olympics Italia,
Amirel, Atleticom, Flying In The Sky,
Foot Ball Americano, Indoboard,
Ludosport, Gruppo Roma 12, Sic,
Abbraccio Rosa. Partner tecnici della
manifestazione Decathlon e Piscina
delle rose.
UN’ESPERIENZA PER TUTTA LA
FAMIGLIA - Con 10.000 mq di area
verde e 85.000 mq di superficie acqua-
tica, “Sport in Famiglia” 1ª Festa dello
Sport offre uno spazio immersivo e
inclusivo per vivere lo sport a 360
gradi. Oltre 300 atleti al giorno, dimo-
strazioni spettacolari, prove gratuite e
attività per tutte le età.
Nell’ultima edizione, realizzata all’Eur,
l’evento, che in origine aveva la durata
di 9 giorni, ha accolto oltre 70.000 visi-
tatori, confermandosi come un appun-
tamento imperdibile per famiglie,
scuole e appassionati.
SARA’ POSSIBILE PRATICARE LE
SEGUENTI DISCIPLINE: Football
Americano, Atletica leggera Vortex,
Arrampicata, Arti Marziali, Badminton,
Baseball, Bocce, Calcio, Calcio Biliardo,
Foot Dart,  Canoa, Ciclismo, Danza
Sportiva, Dragon Boat, Esports,
Fitness,Ginnastica, Golf, Giochi e Sport
Tradizionali, Hockey, Indoboard, Judo,
Karate, Kick Boxing, Modellismo,
Motonautica, Pallavolo, Pallacanestro,
Pallamano, Pattinaggio, Pentathlon
moderno, Pesca Sportiva, Pesistica,
Rugby, Percorsi di motricità, Pickleball,
Pugilistica, Scacchi, Scherma, Sci
Nautico, Squash, Sport Equestri, Sport
Invernali, Cani salvataggio, Subbuteo,
Sup, Surf, Taekwondo, Tennis, Tennis
da tavolo, Tiro al Volo, Tiro con l’Arco,
Vela, Paracdutismo, Salvamento, Volo
dell’Angelo, Lancio Tecnico di precisio-
ne, Light Cyber Combact. 
SPORT, SCUOLA E FORMAZIONE -
Un ruolo centrale sarà riservato alle
scuole. Solo nella giornata del 9 maggio,
dedicata agli istituti scolastici, sono
attesi oltre 800 studenti. Anche que-
st’anno, 150 alunni parteciperanno al
progetto PCTO (Percorsi per le
Competenze Trasversali e
l’Orientamento), ricevendo una forma-
zione pratica.

Dal 2017, migliaia di stu-
denti hanno avuto l’opportunità di
formarsi in un contesto dinamico e sti-
molante, sviluppando competenze
utili anche nel mondo del lavoro.
UN EVENTO GREEN E INCLUSIVO -
“Sport in Famiglia” 1ª Festa dello
Sport è anche un evento green, attento
alla sostenibilità e all’ambiente: pro-
muove pratiche ecologiche, il riciclo e
l’uso di materiali a basso impatto.
L’iniziativa contribuisce inoltre alla
rigenerazione urbana del parco, ren-
dendolo un luogo ancora più acco-
gliente e vivibile.
SPORT COME ANTIDOTO AL DISA-
GIO GIOVANILE - In un’epoca in cui
i giovani affrontano sfide legate alla
tecnologia, al bullismo online, alla
solitudine e all’ansia, lo sport si pro-
pone come uno strumento educativo e
terapeutico. Attraverso l’attività fisica,
i ragazzi imparano il valore della col-
laborazione, del rispetto delle regole,
della gestione emotiva e del senso di
comunità.
ATTIVITÀ DI PET THERAPY E RIA-
BILITAZIONE EQUESTRE - Tra le
attività più emozionanti, anche la pet
therapy con i cani e la riabilitazione
equestre con i pony, rivolte a bambini
con difficoltà motorie, cognitive o
disturbi dello sviluppo. Sono previste
inoltre attività inclusive e adattate
rivolte a persone con disabilità, grazie
alla presenza di Special Olympics
Italia il movimento globale che, attra-
verso lo sport unificato, sta creando
un nuovo mondo fatto di inclusione e
rispetto, dove ogni singola persona
viene accettata e accolta, indipenden-
temente dalla sua capacità o disabilità.
Esperienze che favoriscono il benesse-
re psicofisico e la socializzazione.
SPETTACOLI E DIMOSTRAZIONI
STRAORDINARIE - Il pubblico potrà
assistere a esibizioni mozzafiato: le
acrobazie in moto d’acqua di Roberto
Mariani, campione europeo e mondia-
le di freestyle, le evoluzioni con il fly-
board di Fabrizio Baglioni, e le perfor-
mance dei campioni nazionali e inter-
nazionali di sci nautico.
“Sport in Famiglia” 1ª Festa dello
Sport è più di un evento: è un proget-
to educativo, sociale e ambientale che
mette lo sport al centro della vita quo-
tidiana. Un’occasione unica per stare
insieme, imparare, divertirsi e cresce-
re.

Tutto pronto per la 10ª Ed. di "Sport in Famiglia"
e 1ª Festa dello Sport. Ingresso gratuito
Unico evento Cielo, Acqua
Terra il 9, 10 e 11 maggio
al Parco Centrale del
Laghetto dell’EUR di Roma

laVocemercoledì 7 maggio 2025



L’edizione ampliata del suo secondo album del duemila avrà 10 tracce bonus, rarità e remix inedite
Britney Spears: esce il prossimo 16 maggio
“Oops!... I did it again (25th anniversary)”

Tutto pronto per rivivere l’emozione di
ascoltare “The Wall” il celebre con-
cept/album che da questa sera (ore
21,00) e per i 5 giorni consecutivi verrà
messo in scena dai Pink Floyd Legend
sulle tavole del Teatro Olimpico. Pietra
miliare della storia della musica con-
temporanea, l’opera rock “The Wall”
rivivrà per l’occasione attraverso i Pink
Floyd Legend , quelle atmosfere in cui
musica, teatro e immagini si fondono in
un’unica grande esperienza multisen-
soriale, e dove prenderà vita la costru-

zione - e la distruzione - in tempo reale
del leggendario muro, elemento centra-
le della narrazione dell’opera, che,
unito a performer, proiezioni in video
mapping, costumi e scenografie, ispira-
ti fedelmente ai tour originali dei Pink
Floyd e di quelli più recenti del bassista
Roger Waters, racconteranno il profon-
do processo introspettivo, frustrante e
personale dell’ideatore in toto dell’al-
bum, quel Waters che di lì a sei anni si
separò’ definitivamente dalla band. 
Lo show di The Wall , che a grande

richiesta, si sposterà a Milano per la
data del prossimo 22 settembre al
Teatro degli Arcimboldi, rappresenta
un ulteriore tassello nella straordinaria
carriera dei PFL, che ad ogni evento
“pinkfloydiano” da venti anni a questa
parte, sono riusciti a trasportare il pub-
blico dentro l’universo narrativo e
musicale della storica band inglese ,
guadagnandosi il riconoscimento come
il gruppo italiano che rende, in ogni
loro spettacolo, il miglior omaggio alla
musica di Gilmour, Waters, Wright e

Mason, e tutto questo , grazie alla rea-
lizzazione di spettacoli coinvolgenti e
perfetti, frutto dello studio approfondi-
to delle partiture e dei concerti live che
la band inglese ha proposto nel corso
degli anni. I Pink Floyd Legend (Fabio
Castaldi voce e basso, Alessandro
Errichetti voce e chitarre, Simone
Temporali voce e tastiere ed Emanuele
Esposito batteria), con gli oltre 150.000
spettatori negli ultimi cinque anni, e
diverse “guest star” sul palco del
mondo floydiano ad impreziosire le

loro performance , come Guy Pratt, Ron
Geesin, Gary Wallis, Durga McBroom,
Claudia Fontaine e Harry Watres, sono
considerati da pubblico e critica la for-
mazione più rappresentativa del pano-
rama floydiano per la qualità, l’intensi-
tà e la fedeltà delle loro interpretazioni.
Sui palchi di Roma e Milano, ci saranno
al loro fianco anche Manfredi Roberti al
basso, Daphne Nisi Mete e Giorgia
Zaccagni alle voci e l’Anonima
Armonisti ai cori.

Andrea Zampetti

Cinque concerti per raccontare la storia di un album che ha fatto la storia della musica rock

Pink Floyd Legend: “The Wall Live”
da stasera sul palco del Teatro Olimpico

Per celebrare un’incredibile
carriera e la musica dance-pop
che ha definito un’epoca, il 16
maggio prossimo uscirà in
digitale e in doppio vinile
deluxe “OOPS!... I DID IT
AGAIN (25TH ANNIVERSA-
RY)”, l’edizione ampliata del-
l’iconico secondo album usci-
to nel 2000 in studio della pop-
star Britney Spears. Questa
nuova edizione del disco certi-
ficato oro, platino e diamante
dalla RIAA americana, contie-
ne 10 tracce bonus tra cui
brani rari e 2 remix inediti
creati appositamente per que-
sta uscita: “Stronger
(Adamusic Remix)” e
“Oops!...I Did It Again (Pessto
Remix)”.
La versione doppio vinile
“deluxe” includerà un esclusi-
vo libretto premium di 20
pagine con i momenti più
memorabili della creazione di
questo album che alla sua
uscita rimase per ben 84 setti-
mane in classifica. 
Al momento della sua uscita,
“Oops!... I Did It Again” fu
uno degli album più attesi

della cultura pop dei primi
anni 2000, sulla scia del suc-
cesso del suo album di debut-
to “…Baby One More Time”.
Nel 1999, la popstar americana
nata nello stato del Mississippi
nel dicembre del 1981, rag-
giunse lo status di superstar
internazionale grazie a un suc-
cesso commerciale travolgente
che le valse 2 nomination ai
Grammy (inclusa quella come
Miglior Artista Esordiente) e il
disco di diamante RIAA (14

volte platino come album di
debutto più venduto). Con gli
occhi del mondo puntati su di
lei per un seguito degno di
uno degli album più venduti
di tutti i tempi, l’artista integrò
l’estetica teen/dance/pop del
debutto con influenze R&B e
funk. Registrato da novembre
1999 a febbraio 2000, “Oops!...
I Did It Again” è un ponte
musicale verso il nuovo seco-
lo, con la popstar che consoli-
da il successo del primo album

con un secondo lavoro ancora
più potente.
Per “Oops!... I Did It Again”
Britney ha collaborato con
numerosi produttori, tra cui
Max Martin, Rami Yacoub, Per
Magnusson, David Kreuger,
Kristian Lundin, Jake Schulze,
Darkchild e Robert John
“Mutt” Lange, che diedero a
questo lavoro un successo
commerciale e culturale mon-
diale, debuttando al primo
posto in oltre 20 Paesi. Negli

Usa, raggiunse il primo posto
della classifica Billboard 200 e
ha detenuto per 15 anni il
record di album più venduto
in una sola settimana da una
artista femminile. “Oops!... I
Did It Again” ha ricevuto una
nomination ai Grammy come
“Miglior Album Pop Vocale”
alla 43ª edizione dei Grammy
Awards nel 2001, ed è stato il
secondo album consecutivo di
Britney a ricevere la certifica-
zione disco di diamante RIAA,
rendendola la più giovane
artista ad avere più di un
album con tale certificazione.
Con oltre 20 milioni di copie
vendute in tutto il mondo,
questo suo secondo lavoro in
carriera, resta uno degli album
più venduti di tutti i tempi.
Per celebrare l’uscita celebrati-
va, il disco sarà disponibile
anche una nuova collezione di
merchandising ispirata all’al-
bum nello Store Ufficiale di
Britney, tra nuove t-shirt, un
set top e uno di pantaloncini
con relativi gadget di adesivi
con immagini, testi e frasi trat-
te dall’album “Oops!... I Did It

Again”.
In attività dal 1997, Britney ha
dato alle stampe 9 album in
studio (ultimo dei quali nel
2016 dal titolo “Glory”), diver-
se raccolte e tre remix. Ha poi
fondato la sua “The Britney
Spears Foundation” ente cari-
tatevole che aiuta i bambini
poveri, prodotto una serie di
profumi con l’azienda di
cosmetici Elizabeth Arden e
una linea di moda abbiglia-
mento a suo nome. Lo scorso
anno ha annunciato il suo riti-
ro dalla scena musicale, smen-
tendo però le voci di una cosa
definitiva. Ha precisato, infat-
ti, che non farà più tour e
dischi, ma continuerà a scrive-
re canzoni per altri artisti.

“Grazie ai miei fan - ha
dichiarato Britney Spears nel
parlare di questa uscita per lei
molto importante in carriera -
questo album è stato registrato
in un momento entusiasmante
della mia vita, e sono così
grata ai miei incredibili fan per
aver mantenuto vivo il suo
ricordo!...”.

D.A.
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Sono in corso le riprese del cortome-
traggio “Un soffio che sapeva di mare”.
È una storia d’amore all’interno di un
tema molto sentito e di cui si parla poco:
le morti sul lavoro. Nel 2024 in Italia ci
sono stati 1055 decessi sul lavoro di cui
52 donne, un bollettino di guerra inde-
gno di un paese civile. Il cortometraggio
è tratto da un racconto di Elio Esposito,
pubblicato in una raccolta dei Fratelli
Frilli Editori del 2023, la regia è di Lucia
Vita, aiuto regia e sceneggiatura Paolo
Silingardi (entrambi anche attori nel
film), operatore Ferdinando Lercari.
Margherita è interpretata da Francesca

Mevilli. Nel cast anche il piccolo
Samuele Chianese di appena cinque
mesi e le sue sorelline Virginia e Nicole.
Le riprese si svolgono nella splendida
casa che ben rappresenta la cultura con-
tadina ligure di fine 800 del Dottor
Mangiante a Cogorno (che ha messo
gratuitamente a disposizione la loca-
tion) e sull’arenile di Chiavari. Il film è
prodotto dall’Associazione Culturale
Apollon, senza scopo di lucro, ed è in
autoproduzione con l’aiuto di un’azien-
da milanese leader nel settore della
security. È l’ottavo film prodotto da Elio
Esposito, scrittore e autore cinemato-

grafico, questo come i precedenti tratta
temi sociali molto sentiti, ma di cui poco
si parla.
Sinossi - Margherita e Pinin sono due
giovani sposi, lui pescatore, lei si occu-
pa di vendere il pesce al mercato.
Margherita tutti i giorni si reca alla
marina ad attendere il marito e inizia un
colloquio irreale con Pinin, deceduto in
mare per aiutare i compagni di pesca.
C’è solidarietà tra i pescatori che credo-
no oltretutto che la giovane sia ormai
folle, ma la realtà è ben diversa e forse
Antonino per Margherita, non è mai
morto.

Il nuovo cortometraggio è tratto da un racconto di Elio Esposito. La regia è di Lucia Vita

“Un soffio che sapeva di mare”



Una nuova sfida curricolare attraverso un fondamento sempre più consapevole
Gentilezza nel rapporto docenti-discenti
I benefici del protocollo mindfulness

di Maria Laura Sadolfo*

La qualità della relazione tra
docenti e discenti rappresenta
un elemento fondamentale nel
processo di apprendimento e
nello sviluppo psico emotivo
degli studenti di tutte le età.
Negli ultimi anni, la ricerca in
ambito psicopedagogico ha
evidenziato come l'integrazio-
ne di pratiche mindfulness nel
contesto educativo va a favori-
re lo sviluppo di relazioni
basate sulla gentilezza, sul-
l'empatia e sul rispetto reci-
proco. 
Il protocollo mindfulness
influenza positivamente le
dinamiche relazionali tra inse-
gnanti e alunni e proponendo
la gentilezza consapevole
come competenza curricolare
trasversale aumenta di gran
lunga il benessere. La min-
dfulness, o consapevolezza,
può essere definita come la
capacità di portare un'atten-
zione intenzionale, non giudi-
cante, al momento presente.
Questa pratica favorisce lo
sviluppo di una maggiore
consapevolezza dei propri
pensieri, emozioni e sensazio-
ni corporee, creando le condi-
zioni ideali per coltivare atteg-
giamenti di gentilezza verso
sé stessi e verso gli altri. Nel
contesto educativo, l'integra-
zione del protocollo mindful-
ness sulla gentilezza da me
creato e strutturato offre a
docenti e studenti strumenti
concreti per: Sviluppare una
maggiore consapevolezza
emotiva; Migliorare la capaci-
tà di regolazione affettiva;
Potenziare l'attenzione e la
concentrazione; Favorire
l'ascolto attivo e la comunica-
zione empatica; Ridurre lo
stress e prevenire il burnout
professionale. Questi benefici
creano un terreno fertile per lo
sviluppo di relazioni educati-
ve caratterizzate da gentilezza

autentica, che non si limita alla
pura formalità, ma diventa un
vero e proprio stile relazionale
consapevole.

Gentilezza nella 
scuola primaria: 
costruire fondamenta
Nella scuola primaria, la rela-
zione educativa rappresenta
un modello fondamentale per
lo sviluppo socio-emotivo dei
bambini. A questa età, i picco-
li apprendono principalmente
attraverso l'imitazione e
l'identificazione con le figure
di riferimento. La gentilezza
dell'insegnante diventa quindi
un potente strumento di
apprendimento implicito.
L'integrazione del protocollo
mindfulness in questo ciclo
scolastico si concretizza attra-
verso:
Pratiche di consapevolezza
sensoriale: Guidare i bambini
nell'esplorazione consapevole
dei cinque sensi che favorisce
lo sviluppo della presenza
mentale e dell'attenzione al
momento presente. Un inse-
gnante che propone regolar-
mente brevi pause di consape-
volezza sensoriale crea occa-

sioni di sintonizzazione con
l'esperienza diretta, contra-
stando la tendenza all'automa-
tismo e alla distrazione.
Momenti quotidiani di genti-
lezza: Istituire momenti dedi-
cati alla condivisione di gesti
di gentilezza osservati o rea-
lizzati, costruendo gradual-
mente una "banca della genti-
lezza" di classe. L'insegnante
che valorizza questi momenti
con attenzione autentica
comunica implicitamente il
valore della gentilezza come
competenza sociale priorita-
ria.
Circle time mindful:
Trasformare il tradizionale cir-
cle time in un'occasione di pra-
tica mindfulness, in cui docen-
te e alunni condividono non
solo contenuti ed esperienze,
ma anche stati emotivi e sensa-
zioni corporee del momento
presente. La qualità dell'ascol-
to dell'insegnante, caratteriz-
zata da presenza piena e non
giudizio, diventa modello di
comunicazione gentile.
Nella scuola primaria, la gen-
tilezza mindful dell'insegnan-
te si esprime soprattutto attra-
verso: Tono di voce modulato
e calmo, anche in situazioni di
stress; Contatto visivo attento
e rispettoso; Disponibilità
all'ascolto autentico;
Valorizzazione delle differen-
ze individuali; Risposta ai
bisogni educativi con flessibi-
lità e pazienza. I bambini
esposti a questo approccio svi-
luppano gradualmente una
maggiore capacità di autore-
golazione emotiva, prerequisi-
to fondamentale per compor-
tamenti sociali caratterizzati
da gentilezza e rispetto.

Gentilezza nella 
scuola secondaria:
navighiamo nella
tempesta emotiva
La fase preadolescenziale rap-
presenta un periodo di pro-
fonde trasformazioni fisiche,
cognitive ed emotive. Gli stu-

denti della scuola secondaria
di primo grado vivono spesso
intensi stati emotivi che posso-
no manifestarsi con comporta-
menti oppositivi. In questo
contesto, la gentilezza mindful
del docente assume un valore
ancora più significativo.
L'integrazione del protocollo
mindfulness in questo ciclo
può concretizzarsi attraverso:
Pratiche di consapevolezza
emotiva: Guidare gli studenti
nel riconoscimento e nell'ac-
cettazione non giudicante
delle emozioni, distinguendo
tra l'emozione provata e il
comportamento che ne conse-
gue. Un insegnante che
modella questa competenza,
riconoscendo apertamente i
propri stati emotivi in modo
appropriato, offre un potente
esempio di integrazione emo-
tiva.
Comunicazione non violenta:
Introdurre i principi della
comunicazione non violenta
(osservazione, sentimento,
bisogno, richiesta) come stru-
mento per esprimere disagio o
disaccordo in modo rispetto-
so. Il docente che utilizza que-
sto approccio anche in situa-
zioni di conflitto dimostra
concretamente che la gentilez-
za non è debolezza, ma forza
interiore.
Pratiche di compassione:
Proporre regolarmente eserci-
zi di meditazione della genti-
lezza amorevole (loving-kin-
dness meditation), adattati
all'età preadolescenziale, per
coltivare attitudini di benevo-
lenza verso sé stessi e verso gli
altri, contrastando la tendenza
all'autocritica e al giudizio
sociale tipici di questa fascia
d’età.
Nella scuola secondaria di
primo grado, la gentilezza
mindful del docente si espri-
me principalmente attraverso:
Capacità di mantenere una
presenza calma anche di fron-
te a provocazioni; Separazione
tra comportamento problema-
tico e valore dello studente
come persona; Disponibilità
all'ascolto empatico delle diffi-
coltà sottostanti ai comporta-
menti sfidanti; Flessibilità nel-
l'adattare le richieste didatti-
che ai bisogni emergenti;
Coerenza tra i principi di
rispetto dichiarati e lo stile
relazionale quotidiano. Gli
studenti che sperimentano
questo approccio sviluppano
gradualmente una maggiore
consapevolezza delle proprie
dinamiche emotive e relazio-
nali, prerequisito per intera-
zioni sociali più mature e
rispettose.

Gentilezza nella 
scuola secondaria 
di secondo grado: 

verso l'autonomia 
responsabile e consapevole
Nella scuola secondaria di
secondo grado, gli studenti si
trovano ad affrontare la transi-
zione che è un trampolino di
lancio verso l'età adulta, carat-
terizzata dalla ricerca di iden-
tità e di significato personale.
La relazione con i docenti
assume una valenza particola-
re, con la necessità di figure di
riferimento autorevoli. In que-
sto contesto, la gentilezza min-
dful si esprime primariamente
attraverso il riconoscimento
autentico dell'unicità di cia-
scuno studente.
L'integrazione del protocollo
mindfulness in questo ciclo
può concretizzarsi attraverso:
Pratiche di consapevolezza
cognitiva: Guidare gli studen-
ti a riconoscere i propri schemi
di pensiero e i bias cognitivi
che influenzano percezioni e
comportamenti. Il docente che
modella questa competenza
metacognitiva, esplicitando i
propri processi di pensiero e
mostrando apertura a prospet-
tive diverse, offre un esempio
concreto di flessibilità menta-
le.
Pratiche di interdipendenza:
Proporre esercizi di riflessione
e meditazione sulla intercon-
nessione tra esseri umani e
sulla responsabilità sociale che
ne deriva. Il docente che inte-
gra questa dimensione etica ed
estetica nella propria discipli-
na, qualunque essa sia, apren-
do così spazi di significato che
trascendono il mero apprendi-
mento nozionistico e troppe
volte statico.
Nella scuola secondaria di
secondo grado, la gentilezza
mindful del docente si espri-
me soprattutto attraverso:
Riconoscimento e valorizza-
zione della specificità del per-
corso di ciascuno studente;
Disponibilità a rivedere le pro-
prie posizioni alla luce di
nuovi elementi; Sincero inte-
resse per le prospettive e i con-
tributi degli studenti;
Equilibrio tra aspettative ele-
vate e supporto personalizza-
to; Autenticità relazionale che
permette di essere "reali" pur
mantenendo un confine pro-
fessionale appropriato. Gli
studenti esposti a questo
approccio sviluppano gra-
dualmente una maggiore
capacità di pensiero critico
integrato con sensibilità etica,
prerequisito per una cittadi-
nanza consapevole e respon-
sabile.

Implementazione curricolare: 
dalla pratica isolata 
all'approccio sistemico
Affinché i benefici del proto-
collo mindfulness sulla genti-
lezza nel rapporto docenti-

discenti possano esprimersi
pienamente, è necessario
superare l'approccio basato su
iniziative isolate per abbrac-
ciare una visione curricolare
sistemica. Questo implica:
Formazione integrata dei
docenti: Programmi di forma-
zione che non si limitino a tra-
smettere tecniche mindful-
ness, ma che integrino la prati-
ca personale con la riflessione
sullo stile relazionale e sulla
dimensione etica dell'insegna-
mento.
Progettazione curricolare tra-
sversale: Inclusione della min-
dfulness e della gentilezza
consapevole come competen-
ze trasversali nel curricolo,
con una progressione coerente
tra i diversi cicli scolastici e
una declinazione specifica
all'interno delle diverse disci-
pline.
Coinvolgimento dell'intera
comunità scolastica:
Estensione del protocollo min-
dfulness a tutto il personale
scolastico e alle famiglie, cre-
ando un ecosistema educativo
coerente in cui la gentilezza
diventi un valore condiviso e
praticato a tutti i livelli.

La gentilezza consapevole 
vera competenza per il futuro
L’integrazione del protocollo
mindfulness nel contesto edu-
cativo rappresenta una sfida
curricolare innovativa con
potenziali benefici significativi
sulla qualità della relazione
docenti-discenti. La gentilezza
che ne deriva non è un sempli-
ce abbellimento del processo
educativo, ma una competen-
za fondamentale per il benes-
sere individuale e collettivo,
nonché per lo sviluppo di una
società più equa, inclusiva e
sostenibile. In un'epoca carat-
terizzata da crescente com-
plessità e incertezza, la capaci-
tà di coltivare relazioni umane
autentiche, basate su presenza
mentale, rispetto reciproco e
comprensione empatica, rap-
presenta una risorsa inestima-
bile. Il protocollo mindfulness
offre strumenti concreti per
sviluppare questa competen-
za, trasformando la gentilezza
da valore astratto a pratica
quotidiana consapevole. La
vera sfida per le istituzioni
educative del futuro sarà quel-
la di riconoscere la centralità
di questa dimensione relazio-
nale, integrandola pienamente
nel curricolo come competen-
za fondamentale per la vita, al
pari delle competenze cogniti-
ve e tecniche tradizionalmente
valorizzate. Il Protocollo
Mindfulness sulla gentilezza è
integrato nel Progetto “365
Parola d’ordine Benessere”. 

*Dott.ssa Psicologa Clinica 
e Neuropsicologa del Benessere
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Sarà inaugurata il prossimo 15
maggio alle ore 18.00 la persona-
le dell’artista Daniele Ciani “La
Via dell’oro” a Spazio Mecenate,
a Via Mecenate 8d a Roma, a
cura di Simonetta di Cagno e con
testo critico a cura della
Professoressa Daniela
Giovannetti.
Il vernissage sarà accompagnato
dalle sonorità di Antonio Pierri.
Daniele Ciani usa prevalente-
mente colori acrilici su tela ma
nelle composizioni dell’ultimo
triennio ha incrementato la sua
tecnica compositiva con l’uso
della resina che egli stesso
impregna dei vari pigmenti
colore necessari per il senso cro-
matico della composizione.
Aggiunge poi complementi a
foglia d’oro che rendono unica e
preziosa l’opera finale: in essi
vanno lette e integrate le tradi-
zioni culturali che l’oro come
significato e simbolo ha rappre-
sentato presso tutti i popoli.
Altre caratteristiche evidenti
sono il ricorso al sapiente uso
della composizione verticale e il

titolo di ciascuna opera: il verti-
calismo come ascesa ideale del-
l’intenzione artistica che ritro-
viamo nel titolo, fattore denomi-
natore di ciascun’opera, come
intimo messaggio di ogni stato
d’animo umano.
Come la curatrice Simonetta di
Cagno dichiara: “Daniele Ciani
nasce a Firenze e da sempre
dipinge e disegna; studia poi
arti figurative negli anni ’90 a
Roma e, trasferitosi in seguito a
Bruxelles, per incarichi profes-
sionali, vi completa la sua for-

mazione artistica. Partecipa, a
Roma e a Bruxelles, a numerose
mostre collettive e personali,
nonché a fiere internazionali
d’arte nel Nord Europa, collabo-
rando per anni con varie galle-
rie. In Italia, da diversi anni, ha
tenuto importanti mostre perso-
nali in gallerie romane e in
Toscana, incluso nella prestigio-
sa località di Pietrasanta. Alcune
sue opere hanno inoltre impre-
ziosito romanzi di recente pub-
blicazione. Le singole opere
sembrano offrirsi alla vista come

intarsi di un prezioso mosaico.
Una tessitura quasi segreta di
linee e di forme, che si rincorro-
no all’infinito in un sontuoso
orizzonte immaginifico. Lì dove,
assieme all’originale tecnica pit-
torica e al geniale tratto della
mano dell’artista, finiscono per
fiorire al contempo: pura intui-
zione dell’anima e gioiosa espe-
rienza terrena.
Così, entrambe connesse da un
disegno invisibile confluiscono,
naturalmente, in una sorta di olo-
gramma cromatico: lungo la via

dell’oro. In Cina, il
trattato del Segreto del Fiore
d'Oro della dinastia Tang narra-
va l’epifania della luce. In India,
l’oro veniva associato all’idea di
verità, purezza e spiritualità.
Gli antichi Greci assegnavano
all'oro le raffigurazioni del dono
degli dei e dell'immortalità.
Espressione ultima, non certo
dotata di divina incoscienza, ma
di quell’interferenza di insiemi di
luce e colori, che vivificano e tra-
scendono il cuore e la mente del-
l’uomo. Da noi chiamata Arte.”

In un’era in cui anche le relazioni passa-
no dallo smartphone e i match avven-
gono con uno swipe, trovare nuove con-
nessioni autentiche - e nuovi luoghi
dove viverle - può non essere così sem-
plice.  Per continuare a incoraggiare i
giovani a uscire dalla propria comfort
zone e a lasciarsi conquistare da nuovi
bar, per una vita sociale più ricca e
appagante, dopo il lancio della web app
Bar Dating, Heineken® promuove gli
imperdibili eventi Bar Dating, con
l’obiettivo di offrire ai partecipanti l’op-
portunità di scoprire nuovi locali, diver-
tirsi e socializzare in modo originale. Le
date prenderanno il via a Roma, con 2
serate speciali venerdì 9 e sabato 10
maggio, in 4 locali della Capitale.
Seguiranno altre due serate a Milano
nel weekend del 16-17 maggio.

Giovani routinari ...ma c’è voglia 
di cambiamento
Secondo una recente ricerca promossa
da Heineken®, i giovani italiani amano
l’idea di scoprire luoghi e persone
nuove, ma nella pratica tendono a rifu-
giarsi nella comfort zone della solita
routine. Oltre 7 giovani su 10 (73%),
infatti, dichiarano di tornare sempre
negli stessi locali quando escono con gli
amici, nonostante il 49% dica di amare
la varietà e il desiderio di esplorare
nuove connessioni. Il risultato? 1 giova-
ne su 2 (50%) percepisce che la propria
vita sociale non è così appagante e dina-
mica come vorrebbe e il 20% ammette

che manca quella “scintilla” alle proprie
serate. Ma c’è voglia di cambiare. I 18-
34enni sanno bene come le app di
dating abbiano rivoluzionato il mondo
degli incontri, tanto che il 58% vorrebbe
scoprire nuovi locali esattamente come
fa con gli appuntamenti: con uno swipe.
Non a caso, il bar si conferma come il
posto preferito per fare nuove cono-
scenze e ravvivare anche la propria vita
sentimentale.
“Sappiamo che i giovani italiani si sen-
tono spesso bloccati nella loro bolla
sociale, dove anche scoprire un nuovo
bar - che dovrebbe essere la cosa più
semplice al mondo - può rivelarsi com-
plicato. Indecisione e opinioni contra-
stanti li portano a tornare sempre negli
stessi posti, con le stesse persone - com-
menta Michela Filippi, Marketing
Director di HEINEKEN Italia - Con gli
eventi Bar Dating vogliamo aiutare i
giovani a scoprire nuovi locali, vivere

nuove esperienze e uscire dalla propria
comfort zone. Non significa dover dire
addio al proprio locale preferito, ma
semplicemente esplorare di più per una
vita sociale più stimolante ed appagan-
te. Roma sarà solo l’inizio”.

A Roma il debutto dei bar dating, 
con due serate speciali in 4 locali
Per invitare i consumatori più giovani a
vivere serate diverse dal solito, uscire
dalla routine e ampliare le proprie cer-
chie sociali, Heineken® lancia gli
imperdibili eventi Bar Dating, promet-
tendo esperienze uniche con attività
coinvolgenti e imperdibili.  L’iniziativa
prenderà il via a Roma, venerdì 9 e
sabato 10 maggio: si parte con la prima
serata al Tyler Ponte Milvio e Circolo
degli Illuminati (venerdì 9 maggio, a
partire rispettivamente dalle ore 19 e
22), mentre la seconda sarà al Shamrock
e al Pub Blume Lounge (sabato 10 mag-

gio, a partire rispettivamente dalle ore
20 e 22). Gli eventi Bar Dating saranno
l’occasione perfetta per celebrare questi
luoghi simbolo della socialità: molto più
di un semplice posto dove bere qualco-
sa, i bar sono da sempre crocevia di
incontri, storie e relazioni. Che sia per
una birra, una serata divertente con gli
amici o un appuntamento, il bar conti-
nua a essere il posto dove succedono le
cose che contano e, oggi più che mai, il
cuore pulsante della vita sociale di Gen
Z e Millennials.  In programma diverse
attività in cui i consumatori verranno
coinvolti, con la possibilità di ricevere
gadget originali e trascorrere una serata
in cui sperimentare esperienze diverse,
esplorando nuovi locali e lasciandosi
conquistare dall’inaspettato… partendo
proprio da una “relazione aperta” con il
proprio bar storico. Perché, ammettia-
molo: la routine è rassicurante, ma
anche un po’ monotona, quindi perché
non concedersi una “relazione aperta” e
iniziare a frequentare nuovi bar? Per
scoprire tutti i bar aderenti e partecipa-
re agli eventi Bar Dating di Heineken®
è possibile registrati nella sezione dedi-
cata agli eventi su
bardating.heineken.com. Di seguito le
serate Bar Dating di Heineken® a
Roma: Venerdì 9 maggio 2025, ore 19,
Tyler Ponte Milvio; Venerdì 9 maggio
2025, ore 22, Circolo degli Illuminati;
Sabato 10 maggio 2025, ore 20,
Shamrock Pub; Sabato 10 maggio 2025,
ore 22, Blume Lounge.

Al via a Roma le prime date, per incoraggiare i giovani a scoprire 
nuovi locali, uscire dalla comfort zone e socializzare in modo originale
Amore…alla spina: Heineken®
lancia gli eventi bar dating

Felicissima jurnata cerca di
cogliere l’essenza o, forse,
l’assenza di vita reale che
unisce sul filo della solitudi-
ne il basso napoletano e quel
che ne resta di Giorni Felici
di Beckett. Dal 2018 Putéca
Celidònia vive attivamente
il Rione Sanità di Napoli
portando il teatro in mezzo
ai vicoli bui ed abbandonati.
“Ci è successo, dopo aver
gradualmente preso confi-
denza, di entrare in alcuni
bassi (la tipica abitazione al
piano terra con ingresso su
strada) e di trovare una
situazione surreale. Così
abbiamo deciso di iniziare
un viaggio! Nello zaino
abbiamo messo la macchina
da presa, il quaderno degli
appunti e le domande che il
testo di Giorni Felici ci ha
mosso, immergendoci nelle
storie delle persone che ci
hanno sorpreso, rapito e
portato su di una strada
imprevista. E tra un’intervi-
sta e l’altra abbiamo doman-
dato loro chi fosse Beckett e
nessuno lo aveva mai senti-
to nominare. Eppure ci sem-
bravano così vicini, così
familiari. Il testo è venuto da
sé, lo hanno scritto loro: le
storie di Assunta,
Pasqualotto, Angela e di
tutti gli altri sono così pre-
gne da poterci scrivere
romanzi per ognuno di loro.
Questo testo è anche la sto-
ria di una donna di centono-
ve anni C-E-N-T-O-N-O-V-
E ANNI che ancora si truc-
ca, che mette lo smalto e
“sente” la gente intorno che
suona e che canta. Di queste
storie si compone
Felicissima jurnata, che
pone l’accento sulla paralisi
emotiva e fisica che queste
persone si impongono per
mancanza di mezzi. Molti di
loro non sono mai usciti
dalla loro città - nel migliore
dei casi - e nel peggiore non
sono mai usciti dal proprio
quartiere e chissà da quanto
tempo dalla propria casa.
Non è prigionia questa? È
una prigionia consapevole o
inconsapevole?” Teatro
Vascello Via Giacinto Carini
78 - Monteverde Roma. Lo
spettacolo replica dal 13 al
18 maggio dal martedì al
venerdì h 21, sabato h 19 e
domenica h 17 

“Felicissima
Jurnata”
il Rione Sanità
tra Beckett
e realtà
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A Roma dal 15 maggio al 30 maggio 2025 

La via dell’oro di Daniele Ciani
a Spazio Mecenate



Terminata la stagione, che ha
portato lusinghieri risultati al
CLS-Lazio e Sardegna della
Fisi, un’ulteriore conferma
dell’effervescenza e della
competitività dei nostri atleti
è arrivata con la pubblicazio-
ne delle classifiche ufficiali
della Coppa Italia Master di
sci alpino. Nella graduatoria
relativa ai Comitati Regionali
risalta il terzo posto del CLS
alle spalle del C.R. Veneto e
del C.R. Alpi Centrali davan-
ti a Comitati tradizionalmen-
te forti come il C.R.
Appennino Emiliano e il C.R.
Alpi Occidentali. Il Lazio ha
scalato due posizioni rispetto
al quinto posto dell’anno
scorso. Altra perla il secondo
posto, nella classifica per
società, dello Sci Club
CZERO6, team di grande tra-
dizione nel settore master già
vincitore della Coppa Italia
nel 2022, secondo nel 2023 e
quarto l’anno scorso.
Soltanto lo Sci Club 18 di
Cortina è riuscito a precedere
nella graduatoria finale il

club romano. Completa le
straordinarie performance

delle nostre squadre la S.S.
Lazio Sci entrata nella top-
ten finale con un significativo
nono posto. Nelle graduato-
rie finali delle varie categoria
Master, brillano i successi
degli aquilotti della S.S. Lazio
Raffaella Ghirarduzzi (C5) e
Matteo Conti (A1), il secondo
posto di Elisa Traversa, e le
terze piazze di Virginia
Garrafa (C5), Livia Clementi

(C6), Sergio Amodio (A3),
Jacopo Koch (A6), Vito
Pacucci (B11), tutti atleti
dello SC CZERO6, così come
Giovanni Pediconi quinto
(A5) e Pierpaolo Sigismondi
sesto (B7). “Si tratta di ulte-
riori risultati davvero di
grande prestigio - ha sottoli-
neato il presidente del CLS
Andrea Ruggeri- che ci riem-
piono d’orgoglio e soddisfa-

zione. Permettetemi di plau-
dire i nostri atleti e alle socie-
tà di appartenenza per la pas-
sione e l’impegno che dedica-
no allo sci dimostrando che
anche nelle nostre latitudini
si possono fare cose straordi-
narie quando ci sono capacità
e volontà. L’attività Master è
certamente molto importante
per il CLS e rappresenta un
fiore all’occhiello per numero
di praticanti e per gli splendi-
di obiettivi raggiunti in que-
sti anni “. Sulla stessa lun-
ghezza d’onda le dichiarazio-
ni del Presidente Giardini
dello S.C. CZERO6: “Il secon-
do posto in una manifestazio-
ne come la Coppa Italia ci
ripaga di tanti sacrifici. Resta
il rimpianto per qualche
infortunio di troppo dei
nostri atleti che ci hanno
penalizzato.
Ma va bene così soprattutto
al termine dii una stagione
che ci ha regalato ancora una
volta grosse soddisfazioni a
livello singoli e soprattutto di
team”.

Doppietta per Abis
e Squarcia, timbrano
il cartellino anche
Flore e Roscioli
L’Etrurians
gioca a tennis
6-0 al Monte
Mario

L’Assessore allo Sport Manuele Parroccini si congratula con i due giovanissimi
ragazzi per i risultati che stanno raggiungendo in sella alla loro bicicletta
“Complimenti a Lorenzo e Santiago Ferraro
due fratelli uniti dall’amore per il ciclismo”
“Lorenzo e Santiago, uniti da un
legame di sangue e da un grande
amore: quello per il ciclismo. Sono i
fratelli Ferraro, giovanissimi, uno di
18anni e uno di 16anni, che in sella
alla loro amata due ruote stanno
tenendo alto il nome della nostra
città regalandosi grandi soddisfazio-
ni personali. Lorenzo ha conquistato
una straordinaria medaglia d’argen-
to in una gara a squadre ai campio-
nati iridati tenutisi alle Terme di
Caracalla, Santiago invece, ha appe-
na fatto accesso nel mondo profes-
sionistico.
A questi due giovanissimi fratelli,
giungano i miei complimenti e rivol-
go loro l’augurio di un futuro sem-
pre in testa, sempre in sella, con
l’amore e la passione di sempre per
lo sport”. A dichiararlo è Manuele
Parroccini, Assessore allo sport del

Comune di Cerveteri che prosegue:
“Commentare risultati positivi da
parte degli sportivi della nostra città
è sempre un motivo di soddisfazio-
ne, fa ancor più piacere farlo quando
a raggiungere i traguardi sono due
giovanissimi fratelli. Seppur ricorda-

to solamente in occasione delle gran-
di rassegne nazionali o internaziona-
li come il Giro d’Italia e il Tour de
France, il ciclismo è uno sport che ha
radici antiche e che nella storia in
tante occasioni ha visto il tricolore
italiano arrivare primo al traguardo.

Senza voler fare alcun volo pindarico
e senza volerli sovraccaricare di
alcuna responsabilità, a Lorenzo e
Santiago faccio i miei migliori augu-
ri, certo che guidati e spinti dalla
loro passione per la disciplina
potranno raggiungere traguardi di
grande prestigio”. “Sin dal mio inse-
diamento in Giunta - conclude
l’Assessore Manuele Parroccini - ho
avuto occasione di conoscere tantis-
sime realtà sportive della nostra città
e altre ancora ne continuerò ad
incontrare nelle prossime settimane.
I risultati che sempre raggiungono
nelle varie competizioni a cui parte-
cipano rappresentano uno sprone
anche per me come Assessore al fare
tutto il possibile per promuovere e
fare il più possibile per sostenerli e
fare di Cerveteri una città amica
dello sport”.

Divertimento e spettacolo
all’Angelo Sale dove
l’Etrurians liquida per 6-0 il
Monte Mario e si congeda dai
suoi tifosi dopo una stagione
più che positiva. Finisce con un
risultato tennistico una gara
che a dire il vero ha poco da
dire sul lato dell’agonismo.
Squarcia e Abis mettono a
segno una doppietta ciascuno,
poi Flore e Roscioli chiudono il
conto con i romani già in
vacanza e comunque certi della
salvezza. Mister Bacchi parte
con Antonini tra i pali, poi in
difesa Dolente, Pierini e
Palombo e c’è spazio ancora
per Abbruzzetti. Sulla linea
mediana capitan Iacovella con
Pellecchia e Avolio, a comple-
tare il mosaico Squarcia, Abis e
Anzuini. Il primo gol è d’anto-
logia con Abis che si lancia in
tuffo sulla sfera e fredda l’estre-
mo difensore. Il raddoppio lo
sigla invece Squarcia che sfrut-
ta la disattenzione del portiere
del Monte Mario. Tris ad opera
di Abis, il capocannoniere della
squadra, con un tiro imprendi-
bile e il finisce qui il primo
tempo con emozioni prodotte
soltanto dai padroni di casa.
Ad inizio ripresa due sostitu-
zioni per Bacchi: Pellecchia e
Anzuini rifiatano per far entra-
re Scotti e Cotea. Il poker lo cala
ancora Squarcia lanciato da
Peluso entrato anche lui al
posto di Iacovella. Altri due
subentrati finiscono sul tabelli-
no dei marcatori: Flore e
Roscioli, quest’ultimo con una
bordata da quasi 30 metri.
«Una buona prestazione – com-
menta a fine gara – Bacchi –
chiudiamo in bellezza e ora
domenica ultima sfida di que-
sto campionato». Contento per
il gol anche Roscioli. «Ci ho
provato ed è andata bene -
ammette - è stata un’annata
particolare dove nel ritorno
forse avremmo meritato qual-
che punto in più. Dopo la parti-
ta col Cesano si inizierà a pen-
sare alla prossima stagione».
Formazione: Antonini,
Abbruzzetti, Palombo, Avolio
(22’ st Roscioli), Dolente,
Pierini, Pellecchia (4’ st Cotea),
Iacovella (10’ st Peluso),
Squarcia, Abis (10’ st Flore),
Anzuini (4’ st Scotti). A disp.
Serafin, Pallozzi. All. Bacchi

Ottimo secondo posto dello SC CZERO6 nella classifica per club

Sci alpino: il Lazio terzo
nella Coppa Italia Master
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Il giorno 5 maggio del 1991 ci
lasciava Ermanno Di
Giovampaolo, grande difensore,
impiegato nel ruolo di libero,
come prevedeva il modulo di
gioco di quegli anni, con la dife-
sa ad uomo. Ho avuto la fortuna
di dividere a Cerveteri con lui la
vittoria del campionato di Prima
Categoria nell' anno 2970 e uno
splendido campionato di
Promozione, vertice dei campio-
nati regionali l'anno successivo.
Non dimenticherò mai le braccia
al cielo di Ermanno, quando
nello spareggio con il Mentana,
giocato a Roma al campo
Sant'Anna la monetina fu a

nostro favore. Prima di essere
giocatore Ermanno era un uomo
che esercitava il ruolo di capita-
no con severità e capacità

umane. Ho giocato insieme a lui
il campionato successivo, in pro-
mozione, ancora con splendidi
risultati. Nella mia lunga carrie-
ra di allenatore, nei ritiri
pre/partita, ai miei giocatori ho
spesso raccontato e descritto
come era il calcio negli anni 70,
come erano gli allenamenti e
quello che Ermanno ha sempre
rappresentato. Forza, generosità,
attaccamento ai colori della pro-
pria città, voglia di migliorare
fino all’ultimo giorno che si
restava in campo. Un esempio
per tutti coloro che giocano a cal-
cio avendo la fortuna di praticar-
lo nella propria città.

Addio a Ermanno Di Giovanpaolo
La città saluta il suo grande difensore, capitano del Cerveteri degli anni ‘70
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Attraverso una selezione di fotografie monocromati-
che e sculture in porcellana di Limoges, realizzate nel
corso del 2024 dall’artista multidisciplinare Iris
Nesher (Milano, 1966), raccolte sotto il titolo “The
Fault Line”, la galleria romana “Maja Arte
Contemporanea”, in Via di Monserrato 30 (inaugura-
zione domani, 8 maggio alle ore 18.00), propone due
differenti linguaggi - che in questo progetto si rispec-
chiano e completano a vicenda - che compongono
una sorta di paesaggio archeologico dell’interiorità,
dove Nesher celebra la bellezza delle imperfezioni,
aprendo uno spazio di risignificazione con un’esplo-
razione potente e simbolica della frattura e della
ricomposizione come metafore dell'esperienza

umana, in un’epoca ossessionata dalla perfezione.
Le linee di faglia, che segnano non solo la materia ma
anche l’anima degli oggetti, nelle mani dell’artista “si
trasformano in tracce preziose: le porcellane - nelle forme
originarie di vasi e piatti - sono intenzionalmente frantu-
mate per poter essere ricomposte grazie all’uso del filo di
lino, che sostituisce qui l’oro della tradizione giapponese del
‘kintsugi‘. Filo e ricucitura rappresentano una vera e pro-
pria dichiarazione estetica, creando un nuovo vocabolario
visivo, dove ogni giunzione diventa un momento di bellez-
za e occasione di contemplazione sul carattere transitorio di
ogni esistenza. Nelle fotografie, il monocromo dei toni -
bianchi lattiginosi, grigi tenui, chiaroscuri sfumati -
sospende ogni riferimento spazio-temporale, trasportando

lo sguardo in una dimensione ovattata, quasi uterina, dove
il fragile non è negato, ma accolto e valorizzato.
Quella di Iris Nesher è una riflessione visiva e materica sul
cambiamento: dall’integrità iniziale alla frammentazione
poetica, fino ai gesti di intima ricomposizione che ci accom-
pagnano nel corso della vita. Le sue opere danno corpo a
questo passaggio, rivelando nella crepa non solo la ferita,
ma anche la possibilità di una nuova forma; in alcuni casi,
una vera e propria opportunità, in altri una necessità che
si impone”. La mostra, che è accompagnata da un
catalogo con testo critico di Manuela De Leonardis e
che celebra il ritorno dell’artista in Italia, impegnata
in una vasta attività espositiva in numerosi musei e
gallerie prestigiose in tutto il mondo (Israele, Polonia,

Messico,
Russia), dopo
“Materia/Matter” (Nomas Foundation, Roma, 2022)
e la partecipazione a una collettiva al museo MAXXI
(Roma, 2019), resta aperta fino al prossimo 28 giugno
dal martedì al venerdì dalle 15.30 alle 19.30   e il  saba-
to dalle 11.00 alle 13.00 e dalle 15.00 alle 19.00.

Marilena Lupi
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Domani a Roma, alla Maja Arte Contemporanea, il via alla personale

“The Fault Line” di Iris Nesher
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